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inovador na área de endoscopia

Agosto Verde Claro: 
cinco fatos que você 
deve saber sobre 
linfoma
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A Comissão de Legislação Participativa da Câ-
mara dos Deputados promove debate na terça-fei-
ra (2) com o tema “Carestia, a  fome e segurança 
alimentar e nutricional no Brasil”. O debate aten-
de a requerimento do deputado Rogério Correia 
(PT-MG). O deputado destaca que a fome no 
Brasil tem crescido substantivamente nos últimos 
anos. “Em 2014 o Brasil havia saído do Mapa da 
Fome, no entanto desde 2018 o País voltou ao 
Mapa da Fome”. Segundo ele, o Inquérito Na-
cional sobre Insegurança Alimentar no Contexto 
da Pandemia da Covid-19 no Brasil, apontou que 
passou de 19,1 milhões, em 2020, para 33,1 mi-
lhões o número de pessoas que estão em situação 
de fome hoje no Brasil.

Muitas são as causas que levam uma pes-
soa a seguir dietas mirabolantes, que prome-
tem resultado rápido: há quem busque por 
um padrão específico, como os desejados 
corpos das modelos de passarelas; em muitos 
casos, também existem pessoas que sofrem 
ataques ofensivos em relação às suas distintas 
características, levando a uma ‘não aceitação’ 
do próprio corpo, o quê é uma realidade 
preocupante, mas que faz parte da vida de 
muitas pessoas no mundo todo. Todavia, to-
dos os especialistas concordam que o ideal é 
uma dieta acompanhada por um profissional 
qualificado. 

A atuação da Defensoria Pública de Minas Gerais em favor das vítimas do incêndio da Creche Gente Inocente, ocorrido em 
outubro de 2017, na cidade de Janaúba, resultou em mais uma conquista: em audiência na quarta-feira (27) mais 13 famílias 
aderiram ao acordo extrajudicial indenizatório por danos morais e materiais junto à prefeitura do município. Agora são 50 
famílias indenizadas, entre as 57 com direito à reparação. 

Audiência discute 
relação entre educação e 
cultura
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Comissão debate 
segurança alimentar no 
Brasil

Número de famílias indenizadas pela 
tragédia de Janaúba chega a 50

DIVULGAÇÃO

Jovens comentam se 
seguem algum método 
em busca do corpo ideal 

POLÍTICA 4

PEDRO FRANÇA/ AGÊNCIA SENADO

No início dos trabalhos legislativos do segundo semes-
tre, a pauta do Congresso tem 13 vetos que ainda precisam 
ser analisados pelos parlamentares. As votações do pri-
meiro semestre limparam boa parte das pendências, mas 
quatro vetos já trancam a pauta de votações do Congresso 
e precisarão ser votados antes de outros itens, como pro-
jetos de lei. 

Na volta dos trabalhos, 
Congresso tem 13 vetos a 
serem analisados

SAÚDE 7

SAÚDE 7

JOYCE ALMEIDA 

Muitas pessoas quando ainda são jovens já se 
depararam com o desejo de ter a própria indepen-
dência. No entanto, sair da casa dos pais e ir morar 
segundo as próprias regras não é algo fácil de se 
conseguir e muito menos de fazer dar certo.

Desafios enfrentados na 
busca pela independência 
na juventude

A Santa Casa Montes Claros realizou um pro-
cedimento inédito na região Norte de Minas: 
uma colangioscopia com SpyGlass. De acordo 
com o cirurgião do aparelho digestivo e endos-
copista, Dr. Gilberto Pedro Rodrigues, o procedi-
mento realizado é inédito na região. 



Montes Claros, sábado e domingo 30 e 31.7.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Startups trazem inovação e 
transformam o setor automotivo

Por que as energytechs são tão 
importantes para o mercado e o planeta?

Como manter a sua horta saudável 
durante o inverno

Acabe com a dor de estômago, antes que ela acabe 
com você. Como a Reflexologia pode ajudar? (Parte 1)

ALAN LEWKOWICZ
ADMINISTRADOR DE EMPRESAS 

BRUNO ARCURI
CEO E COFUNDADOR DA DIEL ENERGIA

VALTER CASARIN
COORDENADOR CIENTÍFICO DA NPV

OSNI LOURENÇO
REFLEXOTERAPEUTA 

De acordo com o Google, mais 
de 90% das pessoas iniciam a sua 
busca pelo seu novo automóvel a 
partir de pesquisas na internet. Atu-
almente no Brasil existem diversos 
portais, também conhecidos como 
marketplaces, que oferecem diver-

sas ofertas de carros de particula-
res, concessionárias, e lojistas, para 
os clientes que desejam adquirir 
um bem. 

O mercado segue aquecido e 
valorizado, tendo batido recorde 
no ano passado em unidades co-

Os apaixonados pela jardinagem e 
hortas caseiras sabem que as plantas 
precisam de cuidados, no entanto, 
essa atenção deve ser ainda mais es-
pecial no período do inverno. As bai-
xas temperaturas e possíveis geadas 
sempre colocam em alerta as nossas 

queridas plantas. Vales ressaltar que 
durante o inverno os dias são mais 
curtos e a necessidade de rega é me-
nor.

O cuidado com a horta deve acon-
tecer desde o início do inverno, quan-
do será necessário passar alguns mo-

Nos últimos anos, discussões envolvendo o uso de fontes de energia 
renovável e limpa ganharam força no cenário econômico mundial e vem 
mobilizando o mercado a buscar soluções que ajudem o mercado a con-
sumir energia da melhor forma possível e minimizar os impactos do aque-
cimento global.

A chamada revolução energética contribui para o surgimento de star-
tups voltadas para o mercado de energia, que criam soluções de distri-
buição e implementação de energia limpa, através de fontes renováveis 
e sustentáveis. Essa soluções direcionam as empresas a economizarem 
com a conta de luz, uma vez que passam a consumir e produzir energia 
de forma mais eficiente

Esse cenário impulsiona a criação de um modelo de negócio inovador 
e as energytech surgem com a missão de atender às necessidades do mer-
cado, além de contribuir para o desenvolvimento de ações que aceleram 
a revolução energética no Brasil e no mundo.

Fazendo uso Internet das Coisa (IoT), Big Data e Inteligência Artifi-
cial, essas empresas conseguem identificar todo o potencial de economia 
energética, através de ferramentas efetivas para uma das principais dores 
que o mercado sente: a redução do consumo e custos com luz e o uso de 
energia limpa e renovável.

Nos últimos anos, devido ao contexto de urgências climáticas e am-
bientais, o mundo passou a olhar com muito mais atenção para as con-
sequências ambientais provenientes de toda a indústria. Segundo estudo 
realizado pela Opinion Box, 68% dos consumidores preferem pagar mais 
caro para consumir produtos e serviços sustentáveis, enquanto 37% dos 
entrevistados afirmaram que já deixaram de comprar algum serviço por 
não ser sustentável. 

Vale ressaltar ainda como o setor energético é uma área pouco mó-
vel, com vários monopólios na distribuição e comercialização de energia, 
e agências reguladoras muito centralizadoras. Nesse sentido, a entrada 
das energytechs nesse meio acaba promovendo não só soluções práticas 
dentro do setor, mas também transformando todo o entorno através de 
tecnologias e modelos de negócios inovadores para a área. Até por isso, 
a tendência é que o mercado de energia fique cada vez mais livre e trans-
parente, passando a contar cada vez mais com  uma concorrência mais 
ampla e sustentável. 

Todos esses ganhos e efeitos positivos atrelados ao trabalho dessas 
energytechs estão sendo reconhecidos através dos fundos de venture 
capital. No Brasil, de acordo com levantamento realizado pela Distrito 
Dataminer de 2021, existem atualmente 157 startups do setor energético, 

e desde 2015 receberam investimentos que ultrapassam a marca de U$85 
milhões. No entanto, o crescimento do setor é estrondoso e até agosto 
passado, os aportes realizados em startups do setor somaram US$ 66,4 
milhões, aproximadamente 78% do acumulado histórico.

O crescimento do setor não acontece apenas no Brasil e mostrou-se 
uma área promissora e aquecida em todo o mundo. Dados da Tracxn, 
plataforma global que mapeia dados sobre o universo de inovação, em 
2020 as energytechs receberam mais de US$ 34 bilhões de investimento. 
Para 2021, até agosto o setor já acumulava aplicações que passavam dos  
US$ 21,4 bilhões, dando claros sinais de quebra de novos recordes até o 
final do ano.

A demanda por soluções que atendam esses problemas está em voga 
e deve ganhar mais destaque nos próximos anos. Dessa forma, a atuação 
das energytechs deve resultar em novas tecnologias e modelos de negó-
cios para todo o setor energético a curto prazo. É importante ressaltar 
as startups do mercado de energia atacam o mesmo problema, mas em 
diferentes formas, além de estarem alinhadas ao discurso ambiental, es-
tas [energytechs] ajudam o mercado a consumir energia de uma melhor 
forma e evitar desperdícios, ou seja, quando a energia não precisou ser 
gerada ou consumida.

2 OpiniãO
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mercializadas. E assim como não 
poderia deixar de ser, o setor acom-
panha o surgimento e crescimento 
das novas tecnologias que visam 
focar nas carências ainda existentes 
para os potenciais consumidores, 
que estão cada vez mais exigentes 
na hora de escolha e tomada de 
decisão.

Nos últimos anos, surgiram di-
versas startups do segmento que se 
destacam na criação de plataformas 
que permitem ajudar e auxiliar o 
consumidor na escolha do seu ve-
ículo novo ou usado, simplificando 
o processo e garantindo um me-
lhor negócio de forma mais rápida 
e tranquila, inclusive para quem 
pretende vender um automóvel. 

O que antes demandava horas 
do seu dia para levar fisicamente 
o seu carro até algumas concessio-

nárias, novas empresas passaram a 
oferecer diversas soluções do mer-
cado para otimizar o processo e 
tempo gasto.

Hoje, por exemplo, é possível 
encontrar lojas que vão até a casa 
do cliente e oferecem o veículo de 
forma eletrônica, através de um lei-
lão online para centenas de lojistas 
de uma única vez, tendo a pessoa 
o direito de aceitar ou não a maior 
proposta. 

A facilidade encontrada é tanta, 
que startups já desenvolveram for-
mas de avaliar, fazer uma proposta 
e pagar pelo automóvel em poucos 
segundos, encurtando a burocra-
cia e sobretudo agilizando todo o 
trâmite de negociações presenciais 
observada antes.

A praticidade e segurança ofere-
cidas nos serviços ajudam a resol-

ver cada vez mais antigos desafios 
e inovações tecnológicas para o 
setor, que vai muito além da aqui-
sição de um carro.

Os marketplaces, geralmente 
pertencentes a alguma instituição 
financeira, por exemplo, passaram 
a ofertar em sua carteira de servi-
ços, novas formas e modalidades 
para produtos como financiamento 
e seguros a esses clientes que estão 
buscando ou mesmo comprando 
os seus automóveis.

E dentro dessa transformação 
digital automotiva, surge recente-
mente também um novo MetaSe-
arch de Carros, que consolida num 
único local, todas as ofertas de 
todos os portais automotivos, que 
são concorrentes entre si.

O processo visa ajudar o com-
prador a entender se aquela oferta 

está numa condição boa financeira-
mente ou se aquele carro oferece 
as características e os opcionais 
que aquela pessoa está interessada, 
como a eficiência energética e con-
sumo de combustível do selo Inme-
tro. Sendo essa a primeira startup 
a explorar a busca pelo automóvel.

A melhora e simplificação da ca-
deia automotiva, aplicada com pro-
cessos de inovação e tecnologia, 
observados nesses novos portais e 
aplicativos, cada vez mais resultam 
em experiências otimizadas. Com 
foco e atuação nas principais dores 
existentes nos serviços oferecidos 
hoje aos potenciais clientes, asse-
gura-se relacionamentos persona-
lizados que permitirão economia 
de tempo e dinheiro na hora da 
tomada de uma decisão de compra 
e venda de um veículo.

mentos no jardim para garantir que a 
plantação esteja pronta para suportar 
possíveis frentes frias, assim como a 
incidência de pragas e doenças. 

A capina adequada da horta é uma 
prática de grande importância. Reco-
menda-se ter o cuidado de arrancar 
as plantas daninhas, eliminar todas 
as plantas mortas e remover todos 
os produtos danificados que possam 
posteriormente abrigar doenças que 
danificam as suas futuras plantas hor-
tícolas.

Após a capina, é necessário ali-
mentar o solo. Recomendamos que o 
solo seja cavado e depois que se colo-
que adubo. Essa etapa renova a terra 
e a torna apta para novas mudas e 
sementes, garantindo boas colheitas 
no início do verão.

Para aqueles que não têm o inte-

resse de plantar ou semear varieda-
des durante esse período, terá que  
proteger adequadamente as culturas 
existentes. Nesse caso, é possível  
usar cobertura morta para isolar as 
raízes das plantas do frio, que pode 
ser feita com folhas mortas ou es-
terco, dependendo do material que 
tiver em casa.

Outro caminho possível é ter uma 
horta interna, o que permite tomar 
menos precauções para que as plan-
tações sobrevivam ao frio e ao mau 
tempo. No entanto, existem vários fa-
tores a serem observados. Primeiro, a 
necessidade de luz natural, que é pri-
mordial para o desenvolvimento das 
culturas. De fato, tanto no outono 
quanto no inverno, os dias ficam mais 
curtos e a intensidade do sol diminui 
, entretanto, a maioria das plantas re-

quer exposição regular à luz do dia.
Uma pequena horta interna de 

inverno também pode ser criada com 
poucos materiais. A opção é o plantio 
de mudas diretamente em um vaso, 
algo que colabora para germinar se-
mentes de frutas e hortaliças, pois 
requerem pouca luz e, portanto, 
crescem muito bem no inverno. Des-
ta forma, será possível desfrutar de 
produtos frescos muito rapidamente.

Uma outra opção é o plantio na 
varanda, sacada ou no peitoril da 
janela usando caixa ou jardineira de 
janela, o que permite expor as plan-
tas à luz. Para culturas de ciclos mais 
curtos, esta é uma forma de colher 
alimento algumas semanas após o 
plantio. 

Quais variedades plantar no in-

verno?

O Brasil é um país com grande di-
versidade de clima durante o inverno 
em suas diferentes regiões. Assim, no 
inverno, é possível semear algumas 
hortícolas como rúcula, chicória, 
cenoura, agrião, brócolis, repolho, 
almeirão, entre muitas outras. Além 
de salsinha, cebolinha e manjericão.

Se a preferência é esperar o 
plantio de novas plantas durante a 
primavera, o inverno é o momento 
de pensar em reorganizar a horta. 
Em primeiro lugar, do ponto de vista 
prático, é possível pensar em reestru-
turar a horta, para facilitar o acesso às 
culturas, por exemplo. Dependendo 
do tamanho da horta, agora é um 
bom momento para decidir expandi-
-la para cultivar mais variedades

O que provoca a dor de estômago segundo a medicina são fatores como, 
bactérias e o irritação da mucosa gástrica.

Porém há um fator emocional que contribui muito para isso. Porém 
como podemos ter certeza de que o problema é de origem emocional? A 
partir do momento em que a dor vai e vem sem causa aparente ou quando 
ficamos nervosos ela piora. Mas qual é a causa emocional disso?

A causa emocional disso não se dá apenas por bactérias ou por uma defi-
ciência da nossa mucosa gástrica. Isso acontece devido a uma deficiência no 
sistema imunológico provocada por uma reação a um estímulo específico, 
principalmente quando nós queremos dar uma resposta a um desaforo ou 
desrespeito e não damos, aí acabamos sendo obrigados a aceitar tudo aqui-
lo que está sendo imposto sem que possamos expor as nossas opiniões, em 
outras palavras quando engolimos sapos.

Essa atitude de engolir sapos metaforicamente falando, se dá devido ao 
processo de que nós não aceitamos aquilo e nos obrigam a aceitar, ou seja, 

jogam na nossa boca e nos obrigam a engolir aquilo que desce de uma 
maneira muito rude e agressiva. Essa agressividade faz com que esse “sapo” 
machuque o nosso estômago levando assim ao aumento das bactérias que 
provocam e pequenas lesões causadoras das dores de estômago. Se esse 
problema não for corrigido e for acrescido de outros eventos repetitivos, 
esse problema estômago vai piorar e poderá chegar uma úlcera que já é um 
caso grave de problema estomacal.

O que você pode fazer para impedir e reparar esse processo de engolir 
sapo? Comumente para o tratamento são usados antiácidos que irão dimi-
nuir a função do ácido no estômago, porém os ácidos são muito impor-
tantes e necessários para a nossa digestão, principalmente das proteínas. 
Logo, uma vez que esses ácidos aumentam ou diminuem a sua quantidade 
normal, vão produzir dores e mal estares no estômago.

É por isso que os antiácidos dão um certo alívio imediato. Porém o pro-
blema continua, pois é só um paliativo. Uma maneira eficaz de lidar com 
esse problema é Reflexologia Emocional método IOR, pois essa ferramenta 

trabalha esta questão emocional e ajuda a não engolir mais sapos.
A Reflexologia Emocional método IOR, compreende o estudo dos even-

tos recentes e como as atitudes que tomamos refletem sentimentos e trau-
mas que tivemos no passado. Por isso a mera lembrança daquele evento 
já produz hoje as reações que muitas vezes acabamos nos arrependendo.

Essas reações ou atitudes geradas por emoções causarão diversos dis-
túrbios segundo o órgão definido pela emoção. No caso do estômago a 
atitude é “engolir sapo” Porque, quando a pessoa tem que ser confrontada 
com uma imposição ou ordem que não concorda acaba engolindo suas 
emoções, a raiva, as vezes humilhação e desrespeito. Trazendo assim con-
sequências, aqui no caso, causando problemas como dores e mal estares 
estomacais

Mas como parar de engolir sapos? Uma maneira muito usada para evitar 
esta atitude é jogar o sapo de volta para a pessoa. Porém se usarmos uma 
metáfora para entender esse processo podemos dizer que essa não é a 
melhorar maneira de agir.
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Motoristas precisarão cumprir alguns requisitos

A proposta tem como alvo os motoristas reincidentes nesse tipo de infração

3pOlítica

Medida provisória destina R$ 10,9 bi 
para auxílio a caminhoneiros e taxistas

Projeto aumenta multa para quem estaciona 
em vaga de deficiente ou idoso

Novas leis dão nome de personalidades a 
trechos de rodovias federais

A Medida Provisória 1131/22 
abre crédito extraordinário de R$ 
10,9 bilhões no Orçamento deste 
ano para o pagamento dos auxílios 
a taxistas e caminhoneiros previs-
tos na Emenda Constitucional 123. 
A MP foi publicada na quinta-feira 
(28) em edição extra do Diário Ofi-
cial da União.

O Ministério do Trabalho rece-
berá R$ 7,1 bilhões para os auxí-
lios, dos quais R$ 5,1 bilhões serão 
direcionados aos caminhoneiros 
(transportadores autônomos de 
cargas – TAC) e R$ 2 bilhões para 
os taxistas. Os trabalhadores das 
duas categorias que cumprirem 
certos requisitos previstos em re-
gulamento receberão até seis par-
celas de R$ 1.000.

O restante do crédito extraor-
dinário (R$ 3,8 bilhões) será des-
tinado ao pagamento de auxílio 
financeiro para os estados que 
concederem subsídio tributário 
aos produtores e distribuidores de 
etanol até o final do ano, benefício 
também previsto na emenda cons-
titucional.

Pela emenda, serão pagas cinco 
parcelas mensais no valor de até 
R$ 760 milhões para os entes.

INICIATIVA - Esta é a segunda 
medida provisória editada pelo 
governo após a promulgação da 
emenda. A primeira (MP 1130/22), 
de sexta passada (22), abriu cré-
dito extraordinário de R$ 27,09 
bilhões para o pagamento de um 

acréscimo de R$ 200 para o Pro-
grama Auxílio Brasil (R$ 25,5 bi-
lhões) e o aumento do valor do 
Auxílio Gás (R$ 1,04 bilhão). A MP 
também destinou recursos (R$ 500 
milhões) para o programa Alimen-
ta Brasil.

De iniciativa do Congresso Na-
cional, a Emenda Constitucional 
123 permite ao governo gastar por 
fora do teto de gastos R$ 41,25 bi-
lhões este ano para aumentar be-
nefícios sociais e diminuir tributos 
do etanol.

TRAMITAÇÃO - A MP 1131/22 
deverá ser analisada diretamente 
pelos plenários da Câmara dos 
Deputados e do Senado. (Agência 
Câmara)

Está em análise no Senado um 
projeto que aumenta a multa para 
quem reincide na infração de esta-
cionar, sem a respectiva credencial, 
em vaga reservada a idoso ou pessoa 
com deficiência (PL 1.445/2022). A 
senadora Daniella Ribeiro (PSD-PB) 
é a autora da proposta.

De acordo com o texto, essa 
multa pode aumentar até cinco 
vezes, dependendo do número de 
reincidências ocorridas no período 
de 12 meses. Além disso, o projeto 
permite que o Ministério Público 
entre em juízo para cobrar indeni-
zação do infrator reincidente por 
dano moral difuso.

MULTA ESCALONADA - Daniella 
Ribeiro lembra que, atualmente, 
quem estaciona em vaga destinada 
a idoso ou pessoa com deficiência 
está sujeito a: multa de R$ 293,47; 
inclusão de sete pontos na carteira 
de habilitação; e remoção do veícu-

lo.
Em seu projeto, ela prevê a ele-

vação escalonada dessa multa para 
os infratores reincidentes: o valor 
seria multiplicado por 2, 3, 4 ou 5, 
conforme o número de infrações 
acumuladas no período de 12 me-
ses.

Assim, o valor seria duplicado 
para quem comete a infração duas 
vezes no período, triplicado para 
quem a comete três vezes no perí-
odo, e assim por diante, até o limite 
de cinco vezes o valor da multa ori-
ginal (ou seja, R$ 1.467,35).

MINISTÉRIO PÚBLICO - Outro 
objetivo da proposta é permitir que 
o Ministério Público ingresse em 
juízo contra o infrator reincidente, 
cobrando dele o ressarcimento por 
dano moral difuso à coletividade.

Para isso, o texto autoriza os 
órgãos de trânsito a informar o Mi-
nistério Público sobre os casos de 

reincidência em estacionamento 
reservado a idosos ou pessoas com 
deficiência.

Em caso de condenação, os va-
lores de indenização seriam reverti-
dos ao Fundo de Defesa de Direitos 
Difusos.

JUSTIFICATIVA - Na justificação 
do projeto, Daniella ressalta que é 
muito comum o desrespeito às va-
gas reservadas de estacionamento. 
Ela cita queixas de idosos e pessoas 
com deficiência que, devido a esse 
problema, são impedidos de utilizar 
espaços públicos.

Para que as medidas defendidas 
pela senadora sejam possíveis, sua 
proposta prevê alterações no Códi-
go de Trânsito Brasileiro (Lei 9.503, 
de 1997), na Lei Brasileira de Inclu-
são da Pessoa com Deficiência (Lei 
13.146, de 2015) e no Estatuto do 
Idoso (Lei 10.741, de 2003). (Agên-
cia Senado)

O presidente Jair Bolsonaro san-
cionou três leis que dão nomes a 
trechos de rodovias federais (BRs). 
As normas são oriundas de projetos 
de deputados, aprovados na Câma-
ra e no Senado, e foram publicadas 
na edição desta sexta-feira (29) do 
Diário Oficial da União.

A Lei 14.426/22 denomina De-
sembargador Federal Leomar Amo-
rim o trecho da rodovia BR-222 
entre o cruzamento com a BR-135 
e o município de Chapadinha (MA). 

A lei tem origem no Projeto de Lei 
4363/16, do deputado Hildo Rocha 
(MDB-MA). Maranhense, Leomar 
Amorim (1955-2014) foi desembar-
gador do Tribunal Regional Federal 
(TRF) da 1ª Região, sediado em 
Brasília.

A Lei 14.427/22 denomina Estra-
da Prefeito Horácio Amaral o trecho 
da rodovia BR-158 entre as cidades 
de Campo Mourão e Roncador, am-
bas no Paraná. Mourão (1927-1974) 
foi prefeito da primeira cidade. A lei 

é fruto do Projeto de Lei 1815/11, 
do deputado Rubens Bueno (Cida-
dania-PR).

A Lei 14.428/22 denomina Via-
duto Ademir Barros o trecho da 
BR-040 na entrada do Distrito de 
Xerém, em Duque de Caxias (RJ). O 
homenageado (1950-2010) foi um 
empresário local do setor alimen-
tício. O projeto que deu origem à 
lei (PL 7671/14) é do ex-deputado 
Washington Reis (RJ). (Agência Câ-
mara)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,75

Cotação EURO - REAL

R$ 5,16

Gasolina

R$ 5,49

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,09

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º

Comissão debate segurança alimentar 
no Brasil

Na volta dos trabalhos, Congresso tem 13 
vetos a serem analisados

Audiência discute 
relação entre educação 
e cultura

Comissão debate medidas de combate ao câncer 
na população idosa

Mais de 33 milhões estão em situação de fome, em 2020 eram 19 milhões

Congressistas devem analisar primeiro quatro vetos que trancam a 
pauta de votações

Festival de Declamação de Poesias em escola em Uberaba (MG)

A Comissão de Legislação Par-
ticipativa da Câmara dos Deputa-
dos promove debate na terça-feira 
(2) com o tema “Carestia, a  fome 
e segurança alimentar e nutricio-
nal no Brasil”. O debate atende a 
requerimento do deputado Rogé-
rio Correia (PT-MG).

O deputado destaca que a 
fome no Brasil tem crescido subs-
tantivamente nos últimos anos. 
“Em 2014 o Brasil havia saído do 
Mapa da Fome, no entanto desde 
2018 o País voltou ao Mapa da 
Fome”. Segundo ele, o Inquérito 
Nacional sobre Insegurança Ali-
mentar no Contexto da Pandemia 
da Covid-19 no Brasil, apontou 

que passou de 19,1 milhões, em 
2020, para 33,1 milhões o núme-
ro de pessoas que estão em situa-
ção de fome hoje no Brasil.

Segundo o parlamentar, além 
da pandemia, uma série de polí-
ticas que contribuíam para a se-
gurança alimentar e nutricional 
foram sucateadas ou quase aban-
donadas. “O momento é grave e 
o poder público tem o dever de 
ser agente ativo para construção 
de políticas de combate à fome 
de forma mais robusta”, afirma 
Correia.

Foram convidados, entre ou-
tros, representantes das seguintes 
entidades:

- Frente Nacional Contra a 
Fome e Sede, Santiago Matos Fer-
reira Primo;

- Rede Brasileira de Pesquisa 
em Soberania e Segurança Ali-
mentar (Rede Penssan), Renato 
Sérgio Jamil Maluf;

- Ação da Cidadania contra a 
Fome, a Miséria e pela Vida, Da-
niel Carvalho de Souza; e

- Articulação Brasileira pela 
Economia de Francisco e Clara, 
Bruna Matos de Carvalho.

O debate será realizado às 16 
horas, no plenário 3. Os interes-
sados podem acompanhar o deba-
te e participar da discussão pela 
internet. (Agência Câmara)

No início dos trabalhos legislati-
vos do segundo semestre, a pauta 
do Congresso tem 13 vetos que 
ainda precisam ser analisados pelos 
parlamentares. As votações do pri-
meiro semestre limparam boa parte 
das pendências, mas quatro vetos 
já trancam a pauta de votações do 
Congresso e precisarão ser votados 
antes de outros itens, como proje-
tos de lei. Entre eles, estão os vetos 
que tratam do Marco Legal das Fer-
rovias, da punição para fake news 
e da gratuidade do despacho de 
bagagem.

Os dois vetos mais antigos na 
pauta, de 2021, não foram votados 
no primeiro semestre por falta de 
acordo entre os senadores. Os lí-
deres concordaram em adiar a vo-
tação, que ficou para o segundo se-
mestre. Um deles é o Veto 67/2021, 
aplicado à Lei 14.273, de 2021, que 
trata do Marco Legal das Ferrovias 
— oriunda do PLS 261/2018.

Dos 38 dispositivos vetados no 
projeto, um já teve o veto mantido, 
em sessão do Congresso em abril. 
O trecho determinava que a lei de-
corrente do projeto teria 90 dias 
para entrar em vigor. Com o veto 
mantido, a lei é considerada válida 
desde dezembro de 2021, quando 
foi sancionada. Entre os dispositi-
vos vetados que ainda precisam ser 
analisados, está o que atribuía ao 
regulador ferroviário a destinação 
final de bens relacionados a tre-
chos devolvidos ou desativados por 
concessionárias. O argumento do 

governo é que a legislação já prevê 
a destinação desses bens por parte 
da União.

Também foram vetados outros 
dispositivos: o que previa o reinves-
timento em infraestrutura logística 
dos recursos auferidos pela União 
junto a operadoras ferroviárias; o 
que determinava que 50% dos re-
cursos provenientes de outorgas 
e indenizações fossem aplicados 
em projetos estaduais, de forma 
proporcional à extensão da malha 
ferroviária que os originou; e o que 
estabelecia preferência para as atu-
ais concessionárias na obtenção de 
autorizações em sua área de influ-
ência.

FAKE NEWS - Outro item do ano 
passado a ser analisado é o Veto 
46/2021, que retirou vários disposi-
tivos do projeto que deu origem à 
lei sobre crimes contra o Estado de-
mocrático de direito (Lei 14.197, de 
2021). Um desses dispositivos se re-
fere à criminalização de fake news; 
o trecho previa até cinco anos de 
reclusão para quem cometesse o 
crime de “comunicação enganosa 
em massa” — definido como a pro-
moção ou o financiamento de cam-
panha ou iniciativa para disseminar 
fatos inverídicos e que fossem ca-
pazes de comprometer o processo 
eleitoral. Ao vetar esse trecho, o 
presidente Jair Bolsonaro alegou 
que o dispositivo seria contrário ao 
interesse público.

Além disso, Bolsonaro vetou o 

trecho que aumentava a pena para 
militares envolvidos em crimes con-
tra o Estado democrático de direi-
to. De acordo com o projeto, eles 
estariam sujeitos à perda do posto, 
da patente ou da graduação. Para o 
presidente, esse dispositivo viola o 
princípio da proporcionalidade e 
“coloca o militar em situação mais 
gravosa que a de outros agentes 
estatais, além de representar uma 
tentativa de impedir as manifesta-
ções de pensamento emanadas de 
grupos mais conservadores”.

BAGAGEM - Na lista de vetos 
que trancam a pauta também está 
o Veto 30/2022, sobre a Lei 14.368, 
de 2022, que flexibiliza regras do 
setor aéreo. A polêmica está na co-
brança pelo despacho de bagagens 
em voos. O presidente Jair Bolsona-
ro não concordou com a volta do 
despacho gratuito. Ele alegou que 
excluir a cobrança aumentaria os 
custos dos serviços aéreos e teria 
o efeito contrário ao desejado, ou 
seja, encareceria as passagens.

O ponto vetado não fazia parte 
do texto da MP e foi acrescentado 
por emenda na Câmara dos Depu-
tados. Desde 2017, as companhias 
aéreas são autorizadas a cobrar pe-
las malas despachadas. Na época, as 
empresas alegavam que a cobrança 
permitiria baratear as passagens.

O quarto veto que tranca a pau-
ta do Congresso (Veto 31/2022) foi 
ao projeto que tratava da identida-
de profissional de radialista (PLC 

153/2017). O documento serviria 
como prova de identidade em todo 
o território nacional, e seria emiti-
do pelo sindicato da categoria. O 
motivo alegado para o veto integral 
foi que o esforço do governo fede-
ral para padronizar a identificação 
dos cidadãos seria prejudicado.

REGISTROS ELETRÔNICOS - 
Os outros nove vetos na pauta de 
votações passam a trancar a pauta 
em agosto, grande parte deles já na 
primeira semana. Entre eles está o 
Veto 37/2022, parcial, à Lei 14.382, 
de 2022 que efetivou o Sistema 
Eletrônico dos Registros Públicos 
(Serp), criado para modernizar e 
unificar sistemas de cartórios em 

todo o país e permitir registros e 
consultas pela internet. Foram veta-
dos 11 itens, entre eles o que exigia 
uma cópia do contrato na íntegra 
acompanhando o extrato (resumo) 
no caso de negócios com bens imó-
veis.

Deputados e senadores ainda 
terão que decidir sobre três itens 
do Veto 36/2022. O projeto que 
teve trechos vetados deu origem à 
Lei Complementar 194, de 2022. 
No início de julho, parlamentares 
rejeitaram vetos a seis dispositivos, 
entre eles os que previam compen-
sação aos estados por causa da lei 
que os obrigou a limitar a tribu-
tação sobre os combustíveis com 
base no Imposto sobre Circulação 

de Mercadorias e Serviços (ICMS). 
Os três dispositivos que ainda 
precisam ser votados determinam 
o uso do repasse para manter as 
aplicações mínimas em saúde e 
educação, conforme prevê a Cons-
tituição.

Também está pendente de vo-
tação o Veto 33/2022, imposto à 
Lei 14.375, de 2022, que permitiu 
o abatimento de até 99% das dívi-
das de estudantes com o Fundo de 
Financiamento Estudantil (Fies). 
O presidente Jair Bolsonaro vetou 
item que retirava da base de cálcu-
lo de impostos os descontos em 
dívidas concedidos no Programa 
Especial de Regularização Tributá-
ria. (Agência Senado)

A Comissão de Cultura da Câ-
mara dos Deputados reúne-se na 
próxima quarta-feira (3) para dis-
cutir a relação entre educação e 
cultura.

O debate foi sugerido pela 
deputada Professora Rosa Neide 

(PT-MT) e vai ouvir: José Márcio 
Barros - professor do Curso de Ci-
nema da PUC Minas, do Mestrado 
em Artes da UEMG e do Douto-
rado em Cultura e Sociedade da 
UFBa. Coordenador do Observató-
rio da Diversidade Cultural; profa. 

Isaura Botelho - Pesquisadora e 
consultora em políticas culturais 
e; Alexandre Barbalho - Professor 
da Universidade Estadual do Cea-
rá. A audiência será realizada no 
plenário 10, a partir das 13 horas. 
(Agência Câmara)

A Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa Idosa da Câmara 
dos Deputados debate na quarta-feira (3) medidas de prevenção, 
controle e tratamento do câncer na população da pessoa idosa. O 
debate foi solicitado pelo deputado Denis Bezerra (PSB-CE).

O parlamentar cita dados do Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) que dão conta que, em 2018, o País tinha de 28 
milhões de idosos e que, em 2050, o número de pessoas com mais 
de 60 anos de idade deve dobrar. A partir de 2060 a estimativa é que 
o Brasil tenha mais idosos do que jovens.

“Nesse contexto, considerando a prevalência do câncer na popu-
lação idosa e a perspectiva de aumento deste impacto em razão do 
envelhecimento populacional progressivo no Brasil, entendemos 
como urgente e necessário o início dos debates na Câmara dos De-
putados sobre o cenário do Câncer na Maturidade no Brasil e as me-
didas de prevenção, controle e tratamento da doença com especial 
olhar à população idosa”, afirma Denis Bezerra.

FORAM CONVIDADOS: - A coordenadora-geral de Atenção Espe-

cializada do Ministério da Saúde, Ana Patrícia de Paula; o médico 
Oncologista e Fundador do Instituto Vencer o Câncer, Fernando 
Maluf; a geriatra, coordenadora da Oncogeriatria do Instituto do 
Câncer do Estado de São Paulo e do Hospital Sírio Libanês, Theo-
dora Karnakis; e a fundadora e presidente do Instituto Oncoguia, 
Luciana Holtz.

O debate será realizado às 15 horas, no plenário 12. Os interes-
sados podem acompanhar o debate e participar da discussão pela 
internet. (Agência Câmara)
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Concluída primeira fase de diagnóstico 
com catadores de recicláveis 

Secretário de Estado de Governo garante 
prioridade para a região em visita à Ammesf

VINÍCIOS SANTOS

Na manhã dessa sexta-feira 
(29), integrantes do Projeto Ron-
don se reuniram com o vice-pre-
feito de Montes Claros e secretário 
de Serviços Urbanos, Guilherme 
Guimarães, e com o secretário de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável da Prefeitura, So-

ter Mango, quando fizeram relato 
sobre as ações de alinhamento 
do Programa Recicla aos Montes 
com o Fórum Lixo e Cidadania. As 
ações contam com a parceria do 
Ministério Público.

Os coordenadores e universi-
tários do Projeto Rondon, que já 
retornaram para a capital mineira, 
retornarão para a principal cidade 

do Norte de Minas em mais duas 
oportunidades: no final do ano e 
em meados de 2023, quando de-
vem finalizar o diagnóstico inicia-
do na cidade e que tem o objetivo 
de melhorar a renda familiar e a 
qualidade de vida dos catadores 
do município. Eles aproveitaram a 
visita a Montes Claros para desen-
volver ações de educação ambien-

tal no Parque Municipal Milton 
Prates.

Durante o encontro foi desta-
cada a importância das atividades 
desenvolvidas pelos extensionistas 
do Rondon e frisado que não serão 
medidos esforços para dinamizar o 
Programa Recicla aos Montes. Foi 
lembrado, ainda, que novos cami-
nhões estão sendo adquiridos para 

o programa e que as ações devem 
avançar ainda mais, em prol da ca-
tegoria. 

O Projeto Recicla aos Montes 
foi criado com o objetivo de im-
plantar a coleta seletiva de mate-
riais recicláveis no município, com 
o intuito de reduzir o quantitativo 
de resíduos dispostos no aterro sa-
nitário, buscando uma prática mais 

sustentável na gestão dos resíduos.
O Projeto Rondon, coordenado 

pelo Ministério da Defesa, é um 
projeto de integração social que 
envolve a participação voluntária 
de estudantes universitários na 
busca de soluções que contribuam 
para o desenvolvimento sustentá-
vel de comunidades carentes e am-
pliem o bem-estar da população.

A Associação dos Municípios 
da Bacia do Médio São Francis-
co (Ammesf ) recebeu a visita da 
comitiva do secretário de Estado 
de Governo de Minas Gerais, Igor 
Eto. Acompanhado do diretor do 
DER, Rodrigo Tavares, do asses-
sor do Idene, Carlos Silva e dos 
deputados estaduais Gil Pereira 
e Zé Reis, o gestor estadual foi 
recepcionado pelo presidente da 
Ammesf, Pedro Braga (prefeito de 
Buritizeiro) com quem participou 

de reuniões, que pautaram os in-
vestimentos na região.

Na agenda preparada pela Am-
mesf, o secretário teve um encon-
tro exclusivo com os prefeitos da 
região, quando foram apresenta-
das as demandas municipalistas e 
conhecidas as projeções definidas 
pelo Governo do Estado. Igor Eto 
reiterou que, através da Ammesf, 
o compromisso com as cidades 
da Bacia do Médio São Francisco 
é uma das prioridades.

“Temos observado como essa 
região está bem representada, 
com o trabalho conduzido pela 
Ammesf e lideranças da região. 
Com seu dinamismo, o presiden-
te Pedro Braga demonstra muito 
esforço em prol de mais desen-
volvimento e qualidade de vida 
para esta sub-regional do Norte 
de Minas. Todo esse engajamen-
to e mobilização, pelas causas 
municipalistas, fundamentam e 
impulsionam o Governo de Minas 

em trazer mais investimentos e 
ter mais cuidados com a região”. 
Afirmou Igor Eto, ao conhecer a 
estrutura da Ammesf e avaliar as 
conquistas das cidades, da área 
atendida pela entidade.

Após a audiência com os pre-
feitos, ainda na Ammesf, o secre-
tário de Estado participou de ou-
tro compromisso, desta vez com 
vereadores da região, represen-
tantes de entidades e lideranças 
políticas, que tiveram a oportu-

nidade de interagir diretamente 
com Igor Eto, o qual respondeu 
perguntas, tomou conhecimento 
de novas demandas e se pronti-
ficou em atender as solicitações 
apresentadas.

Na oportunidade, o presidente 
Pedro Braga, ao citar os avanços 
da região, graças ao respaldo re-
cebido nos últimos anos do Esta-
do, agradeceu: “Quero agradecer 
ao Igor Eto, por toda a disponi-
bilidade e por vir até aqui ouvir 

os prefeitos e conhecer a nossa 
realidade. Tivemos avanços im-
portantes, na infraestrutura e 
em diversas outras questões que, 
historicamente, dificultavam as 
gestões municipais. Mesmo com 
a pandemia, desastres naturais e 
o estágio de instabilidade econô-
mica do país, em Minas Gerais, 
as cidades foram muito bem am-
paradas”. Valorizou Pedro Braga. 
(HEBERT VINICIUS – Colabora-
dor)
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Jovens comentam se seguem algum 
método em busca do corpo ideal 

Com produções impressionantes, filmes de 
super-heróis conquistam cada vez mais o 
público 

Desafios enfrentados na busca pela 
independência na juventude

JOYCE ALMEIDA

Muitas são as causas que levam 
uma pessoa a seguir dietas mira-
bolantes, que prometem resultado 
rápido: há quem busque por um pa-
drão específico, como os desejados 
corpos das modelos de passarelas; 
em muitos casos, também existem 
pessoas que sofrem ataques ofen-
sivos em relação às suas distintas 
características, levando a uma ‘não 

aceitação’ do próprio corpo, o quê 
é uma realidade preocupante, mas 
que faz parte da vida de muitas pes-
soas no mundo todo. Todavia, todos 
os especialistas concordam que o 
ideal é uma dieta acompanhada por 
um profissional qualificado. 

Luana Soares, de 19 anos, conta 
que já fez uma dieta que não deu 
muito certo. “Hoje, eu não sigo 
nenhuma dieta milagrosa, mas já 
tentei uma vez e desisti rápido. No 

entanto, admiro muito quem consi-
ga, porque para mim é bem difícil. 
Na época, comecei a tentar fazer 
dieta porque estava começando a 
engordar apenas na região abdomi-
nal, ficando com aquela aparência 
de ‘pochete’. Quando me vestia com 
meus vestidos justos, ficava muito 
marcado, e isso acabava me irritan-
do. Não continuei por muito tempo, 
com menos de dois dias desisti. Eu 
só desisti porque tive que parar de 

comer muitas coisas que gosto. Res-
peito quem faça, mas não acho bom, 
porque pode trazer alguns riscos 
para a saúde”, pontua Luana.

De acordo com Jessika Cardoso, 
as pessoas que fazem dietas sem 
orientação profissional se prendem 
à necessidade de seguir um padrão 
de um corpo ideal. “Muitas vezes, as 
influências são de blogueiras que fa-
zem cirurgias em busca de estética e 
depois que estão esbeltas começam 

a passar receitas que, na verdade, 
não ajudam em nada. Eu considero 
isso muito ruim, pois cada um tem 
seu organismo e tem as necessida-
des do corpo. Por exemplo, ficar 
sem comer provoca desidratação 
ou até mesmo danos, e, quanto às 
substâncias misturadas, pode ser 
um dano imenso para o sistema 
digestivo. Anos atrás, conheci uma 
amiga que fazia”, comenta.

A estudante Lara Cervelin expõe 

também sua perspectiva sobre o as-
sunto. “A maioria das pessoas bus-
ca algum objetivo a ser alcançado, 
por ver em seu corpo muitas coisas 
que não estão agradando. Portanto, 
não acredito que exista dieta mila-
grosa, mas sim, hábitos de saúde 
que, feitos com frequência e com 
acompanhamento médico, podem 
gerar um resultado positivo”, expli-
ca Lara. (Sob supervisão de Stênio 
Aguiar)

O mundo dos filmes sempre en-
volve muita tecnologia e diversidade, 
em especial os filmes de super-heróis, 
repletos de imagens e efeitos bastante 
elaborados, produzidos de uma ma-
neira que dificilmente não ganham 
o público, que inicialmente, era com-
posto em sua maior parte por jovens, 
mas que hoje conquistam grande par-
te das pessoas.

Pedro Henrique Soares é estudan-
te de Pedagogia e confessa que é um 
fã de carteirinha. “Gosto muito dos fil-
mes de heróis, mas no momento, os 
meus preferidos estão sendo ‘Doutor 
Estranho 2’ e ‘Mulher Maravilha’. Eu 
percebo que a cada dia mais vemos 
recordes de vendas de bilheteria para 
esses filmes. O mercado já possui um 
público muito fiel e, além disso, acaba 
chamando atenção do grande públi-
co que não tinha conhecimento desse 
universo nerd”, começa o estudante.

De acordo com Pedro, a qualidade 
dessas obras está cada vez melhor. “A 
cada novo filme vemos esforços para 
que tenha uma boa qualidade no que 
eles querem nos transmitir, desde a 
escolha dos atores que sabem que os 
fãs vão amar, até a melhor adaptação 
visual, baseado nos quadrinhos para 
o cinema”, e continua: “atualmente 

também vemos grandes investimen-
tos na área de séries, o que antiga-
mente não era algo tão visto no mun-
do dos heróis. E acabou trazendo 
também o público que até então não 
gostava somente de filmes”, comenta.

O estudante finaliza dizendo o 
que mais o impressionou no seu 
filme favorito. “No filme do ‘Doutor 
Estranho 2’, algo que chamou mi-
nha atenção e a do público foi essa 
situação de multiverso abrindo várias 
opções de caminhos e encontros e 
principalmente batalhas icônicas de 
alguns personagens”.

João Vitor Oliveira fala que o filme 
que mais gosta é “Homem-Aranha 2”. 
“Gosto muito desse filme, porque 
mostra a vida de um herói que é so-
frido. Ele tem uma vida dupla, sendo 
herói e uma pessoa que precisa traba-
lhar pra pagar as contas. E acabo me 
identificando muito com ele. Lembro 
que, na época, ele conquistou bas-
tante o público, foi um surto, devido 
aos efeitos especiais terem superado 
todas as expectativas, e ganhou até 
Oscar de melhores efeitos especiais”, 
relata João.

Outro fã desse universo é Rafa-
el David Rodrigues, que conta um 
pouco sobre sua paixão por esses 

filmes. “Amo os filmes do ‘Pantera 
Negra’ e ‘Aquaman’, porque as his-
tórias dos personagens são muito 
impressionantes. Em ‘Pantera Ne-
gra’, por exemplo, o elenco era 
predominantemente negro, e isso 
era algo inédito na história do cine-
ma e no gênero de super-heróis”, 
conta Rafael e completa: “obras 
desse gênero são extremamente 
bem feitas, com ótimas narrativas, 
a história, as cenas com lutas, além 
dos personagens serem muito in-
teressantes, tendo diferentes po-
deres, o quê, pra mim, só melhora 
tudo”. 

O estudante menciona também 
sobre a evolução da produção cine-
matográfica. “Os efeitos especiais 
são incríveis. Além de ser um uni-
verso de super-heróis mais com-
pleto, onde tem personagens com 
características físicas distintas, com 
personalidades e histórias diferen-
tes, que representa muitas pesso-
as”, e finaliza: “é também um mun-
do de fantasias para as crianças, e 
como é muito interessante tendo 
muitas cenas de ação que prendem 
até os adultos, acaba agradando to-
das as gerações”. ( JOYCE ALMEIDA 
Sob supervisão de Stênio Aguiar)

Muitas pessoas quando ainda 
são jovens já se depararam com 
o desejo de ter a própria inde-
pendência. No entanto, sair da 
casa dos pais e ir morar segundo 
as próprias regras não é algo fácil 
de se conseguir e muito menos 
de fazer dar certo. É uma decisão 
que exige muita responsabilidade 
e principalmente coragem do filho 
que vai escolher guiar a vida por 
conta própria.

Davi Simonal morava com os 
pais e, há pouco tempo, saiu de 
casa com o irmão. “Tempos an-
tes de sair pensei muito sobre o 
assunto, pois queria maior liber-
dade. Quando morava com meus 
pais eu tinha empregos, mas, por 
conta da faculdade, precisei sair. 
Então quando comecei nessa jor-

nada, consegui também um novo 
emprego”, conta Davi.

O estudante fala ainda que, 
para ele, sua saída foi um processo 
tranquilo. “Meus pais sempre me 
ensinaram a não depender de nin-
guém e a correr atrás das minhas 
coisas, então, com bastante con-
trole financeiro e consciente das 
minhas obrigações, posso dizer 
que foi confortável me ingressar 
nessa aventura, fui sem medo, e 
continuo bem confortável”, finaliza.

Gabriela Borges é estudante de 
Letras, e conta que foi difícil de dar 
esse passo. “Eu sempre quis sair da 
casa dos meus pais, porém, nunca 
tinha tido condições financeiras 
adequadas para isso. Era necessário 
que eu conseguisse um emprego 
para poder me manter sozinha”, 

relata a jovem e continua: “mas, 
recentemente, fui contratada e isso, 
além de precisar fazer um estágio 
da faculdade, fez com que ficasse 
muito inviável continuar moran-
do na minha casa. Sobretudo pela 
distância - a passagem diária ficaria 
muito pesada de pagar, já que meus 
pais moram na zona rural de Mon-
tes Claros”.

A estudante finaliza contando 
que teve muito medo de tomar essa 
decisão. “Foi muito desafiador e de 
certa forma apavorante a ideia de 
sair de casa. Hoje considero que 
já estou mais estabilizada e estou 
amando morar no meu cantinho e 
viver a minha rotina sem atrapalhar 
a dos meus pais que já são idosos”. 
(JOYCE ALMEIDA Sob supervisão de 
Stênio Aguiar)

    DIETAS “MILAGROSAS”?

“Não sigo nenhuma dieta milagrosa, mas já tentei uma vez e 
desisti rápido”, conta Luana Soares, de 19 anos  

“Muitas vezes, as influências são de blogueiras que fazem 
cirurgias em busca de estética e depois começam a passar 

receitas que, na verdade, não ajudam” comenta Jessika Cardoso

“Gosto muito dos filmes de heróis, mas no momento, os meus preferidos estão sendo ‘Doutor 
Estranho 2’ e ‘Mulher Maravilha’”, comenta Pedro Henrique Soares

“Tempos antes de sair pensei muito sobre o assunto, pois queria maior liberdade”, afirma Davi 
Simonal 

“Não acredito que exista dieta milagrosa, mas sim, hábitos de 
saúde que, feitos com frequência podem gerar um resultado 

positivo”, explica Lara
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SANTA CASA/ DIVULGAÇÃO

Santa Casa realiza procedimento inovador 
na área de endoscopia

Agosto Verde Claro: cinco fatos que você deve 
saber sobre linfoma

A Santa Casa Montes Claros 
realizou um procedimento inédi-
to na região Norte de Minas: uma 
colangioscopia com SpyGlass. De 
acordo com o cirurgião do apare-
lho digestivo e endoscopista, Dr. 
Gilberto Pedro Rodrigues, o pro-
cedimento realizado é inédito na 
região. “O SpyGlass é como um 
aparelho de endoscopia, porém 
bem mais fininho, de 3.5 milíme-

tros, que é passado por dentro 
do equipamento de endoscopia”, 
explica.

Segundo o especialista, a tec-
nologia é utilizada é indicado para 
diagnosticar casos de estenose bi-
liar indeterminada, diferenciação 
entre massa intraductal maligna 
e benigna, avaliação da extensão 
de tumores e extração de cálculos 
grandes ou difíceis “Podemos uti-

lizar para a realização de biópsias 
de estenose indeterminadas na via 
biliar. Por exemplo, se for uma es-
tenose benigna, muitas vezes não 
precisa fazer a cirurgia. Só dila-
tamos e colocamos uma prótese. 
Quando a estenose é maligna, pre-
cisa operar. Então, é primordial ter 
essa assertividade no diagnóstico 
para a gente poder indicar ou não 
a cirurgia. Então, com este apare-

lho conseguimos identificar bem o 
local que está estenosado.

Ele ressalta que, além disso, o 
aparelho possibilita que uma pin-
ça para a retirada de cálculos e até 
mesmo fazer uma litotripsia com 
laser para fraturar o cálculo e, em 
seguida, retirar. Outro benefício é 
em relação a precisão do diagnós-
tico. “Em relação a outros méto-
dos, a precisão é mais baixa, ou 

seja, quando é feito só uma bióp-
sia de forma tradicional, a precisão 
é de cerca de 30%. Já com a tecno-
logia que utilizamos essa precisão 
aumenta para cerca de 89%. A fer-
ramenta é uma inovação na visua-
lização direta das vias biliares e do 
fígado, pois o médico consegue ter 
acesso direto aos locais atingidos.

No procedimento feito na San-
ta Casa Montes Claros foi retirado 

todos os cálculos da via biliar intra 
hepática do paciente, além da rea-
lização da biópsia da estenose da 
via biliar. Participaram os médicos 
Dr. Gilberto Pedro Rodrigues, Dr. 
Gustavo Monteiro Soares, Dr. Ro-
drigo Vieira Gomes, Dr. Luis Carlos 
de Jesus e o Dr. Fauze Maluf que 
acompanhou o procedimento de 
forma virtual. (ANA PAULA PAIXÃO 
– Colaboradora)

O mês de agosto é marcado pela 
conscientização ao tratamento do 
linfoma, um câncer que acomete 
os órgãos linfáticos, com a campa-
nha ‘Agosto Verde Claro’, instituída 
pela Organização Mundial da Saúde 
(OMS). De acordo com a hematolo-
gista, Jamille Elita de Castro Cunha, 
o linfoma pode ser controlado por 
meio da identificação precoce da 
alteração. “O brasileiro precisa 
entender um pouco mais sobre a 
doença, que mesmo com sintomas 
ainda ocasiona o diagnóstico tardio 
e a piora da condição médica. Na 

maioria dos casos, encontramos 
linfonodos aumentados, que são 
nódulos no pescoço, axila e região 
da virilha, as famosas ínguas, sem 
infecção, além de febre persistente 
sem doença infecciosa, aumento 
do volume da barriga, aumento do 
baço, perda de peso injustificada 
e sudorese aumentada no período 
noturno”, explica. Para esclarecer 
sobre a importância de identificar 
a doença precocemente, a hemato-
logista, responde cinco perguntas 
sobre esse tipo de câncer que todos 
devem saber. Confira:

1) Toda íngua é linfoma?
Não. Nem toda íngua é linfoma. 

A íngua é um sinal de inflamação 
nas glândulas. Esse processo de au-
mentar a glândula é um mecanismo 
de defesa do nosso organismo para 
combater agentes agressores e pos-
síveis infecções. Porém, esses linfo-
nodos só devem ser ditos como sus-
peitos quando não estão associados 
a uma doença infecciosa vigente, 
permanecem por mais de três meses 
ou estão aumentando de tamanho.

2) Todos os linfomas são iguais?

Não, existem grupos de linfo-
mas que podem ser classificados 
em linfoma de Hodgkin ou Linfoma 
não-Hodgkin que possuem carac-
terísticas diferentes entre si, sendo 
diferenciados pela biópsia local da 
área acometida. 

3) Existe algum exame preventi-
vo? 

Infelizmente não. Os linfomas 
são câncer com componente gené-
tico importante, porém não são, na 
maioria das situações, hereditários. 
Portanto, o mais importante é aten-

ção aos sinais e sintomas precoce-
mente para auxílio médico especia-
lizado. 

4) Existe algum fator de risco? 
Sim. Alguns subtipos de linfomas 

podem ser associados a infecção 
viral, como do vírus HIV, HTLV e 
Epstern-baar. Como também pela 
presença da bactéria H. Pylori na 
mucosa do estômago. Sendo assim, 
a detecção dessas infecções deve 
ser prontamente tratada (quando 
possível) ou esses pacientes devem 
ser acompanhados pelo médico es-

pecialista. 

5) Recebendo o diagnóstico de 
linfoma, qual é meu próximo passo? 

Bem, você irá ser encaminhado 
a um médico especialista na área: 
o médico hematologista. Poste-
riormente, precisará fazer alguns 
exames para avaliar como a doença 
está no seu corpo. Para os casos que 
o tratamento medicamentoso é ne-
cessário – a depender do subtipo do 
linfoma –, este poderá ser feito com 
quimioterapia, imunoterapia ou ra-
dioterapia.



Montes Claros, sábado e domingo 30 e 31.7.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br8 SeguRança pública

“Após ameaçar divulgar fotos íntimas de 
mulheres, homem é preso”, afirma PCMG

Criança de 11 anos fica ferida após grave entre 
dois carros

Casal é conduzido à delegacia por suspeita de 
favorecimento da prostituição em Salinas

Homem é preso após atirar 
contra o pai, um idoso de 71 
anos

Apreendidos 40 kg de 
maconha em ônibus, 
na BR-135

DA REDAÇÃO 

Em Montes Claros, um indi-
víduo, de 35 anos, foi preso em 
flagrante, após ameaçar divulgar 
fotos íntimas de mulheres. A prisão 
ocorreu na quinta-feira (28), na Vila 
Sion, depois que uma das vítimas 
procurou a Delegacia da Mulher. “A 
vítima relatou que o homem ame-
açava divulgar as fotos, inclusive 
para a família dela, caso não tivesse 
relação sexual com ele. Ela estava 
abalada e informou que realmente 
havia enviado essas mensagens para 
o suspeito. No momento que ela 
estava na delegacia, recebeu conte-
údo ameaçador e a PC foi ao local 
e conseguiu efetuar a prisão em fla-

grante”, disse a delegada Francielle 
Drummond.

Depois desta denúncia, outras 
três vítimas também foram identifi-
cadas, mas a polícia acredita que o 
número possa ser bem maior. A de-
legada explicou que o homem sem-
pre agia da mesma forma: procura-
va as mulheres pelas redes sociais 
e depois de receber fotos íntimas, 
passava a ameaçá-las. “Ele mantém 
conversas com as vítimas usando 
um nome fictício. Depois que re-
cebe as fotos, começa a fazer amea-
ças para que as vítimas mantenham 
relação sexual com ele. As vítimas 
até oferecem dinheiro, mas ele só 
quer relação sexual. [...] Escolhe 
vítimas na faixa etária entre 40 e 

50 anos, geralmente divorciadas”.
Ainda conforme a delegada, no 

celular do suspeito foram identi-
ficadas 92 mensagens em que ele 
ofende vítimas que recusaram a 
enviar fotos. Das quatro mulheres 
identificadas, três são de Montes 
Claros e uma é de Capitão Enéas. 
O homem não tinha anteceden-
tes criminais e já foi levado para 
o presídio. A prisão foi ratificada 
pelo crime de divulgação de cena 
de sexo e pornografia. “Esse é um 
crime recente inserido no Código 
Penal em 2018. A pena é de um a 
cinco anos e pode ter um aumento 
se a finalidade é causar uma humi-
lhação ou por motivo de vingan-
ça”.

Nessa sexta-feira (29), uma menina, de 11 anos, ficou gravemente fe-
rida em uma batida entre dois carros no cruzamento das avenidas Sidney 
Chaves e Deputado Esteves Rodrigues, em Montes Claros. Segundo as 
informações do boletim e ocorrência, ela seguia de carro com o pai e a 
mãe, quando o acidente aconteceu. A criança foi ejetada do veículo.

Ainda consta no registro que a colisão foi transversal e que foi con-
firmado que havia uma placa de parada obrigatória para o outro auto-
móvel, conduzido por uma mulher. O Samu, que prestou atendimento 
à menina, informou que ela teve traumatismo cranioencefálico grave, foi 
imobilizada e intubada. Em seguida, foi encaminhada para a Santa Casa 

de Montes Claros.
De acordo com a PM, os motoristas dos dois carros estavam em esta-

do de choque e não tiveram condições de fornecer informações. Ambos 
foram submetidos ao teste do bafômetro, que deu negativo. A perícia da 
Polícia Civil foi chamada e o caso deve ser investigado.

Nessa sexta-feira (29), um casal foi conduzido à delegacia por suspeita 
de favorecimento da prostituição em Salinas. “A guarnição teve informa-
ções de que uma menina estava sendo vítima de agressão. Ao encontrar-
mos essa vítima, ela nos disse que estava sendo explorada sexualmente 
em um bar”, explica o tenente Leonardo Otoni, da Polícia Militar.

A adolescente, de 16 anos, ainda contou aos policiais que é de Al-
menara e foi para Salinas no dia 22 de julho deste ano, convidada pela 
companheira do dono do estabelecimento para trabalhar se prostituin-
do. Após o relato dela, os policiais foram até o estabelecimento comer-
cial, onde encontraram outra menor, de 15 anos, que confirmou estar 

vivendo na mesma situação. Ela constava como desaparecida no sistema 
da PM desde 13 de junho deste ano.

Os militares encontraram ainda duas crianças e um bebê. Eles são 
filhos da companheira do dono do bar e de outras duas mulheres maio-
res de idade que também foram encontradas no local e acabaram con-
duzidas à delegacia por abandono intelectual. As duas últimas disseram 
que vieram de Almenara para Salinas apenas com o intuito de passear. O 
Conselho Tutelar foi acionado.

Ainda durante o registro da ocorrência, a adolescente de 16 anos con-
tou que o programa sexual era negociado pelo valor de R$ 100 e mais R$ 

30 pelo aluguel de um quarto, mas os valores eram pagos diretamente 
para os donos do bar. Por conta da situação, ela falou que queria voltar 
para Almenara, mas há dias não recebia dinheiro para comprar a passa-
gem.

“Nós apreendemos um caderno com os valores que cada uma rece-
bia e devia. Além do relato de exploração sexual, as menores disseram 
que viviam em situação análoga à escravidão”, completa o tenente Otoni. 
Conforme o tenente, ao serem questionados, os donos do bar negaram 
envolvimento com favorecimento da prostituição. A ocorrência foi enca-
minhada para a delegacia da Polícia Civil em Salinas.

Após atirar contra o pai, um 
homem foi preso. Conforme a víti-
ma, um idoso de 71 anos, essa foi 
a segunda vez que o filho disparou 
contra ele. De acordo com a Polí-
cia Militar, uma equipe se deslocou 
para a comunidade de Riacho Fundo 
após receber uma ligação pelo 190. 
A ocorrência foi registrada como ten-
tativa de homicídio.

Quando chegaram, os militares 
encontraram o idoso escondido na 
casa de um amigo. Ao ser questiona-
do, ele disse que os dois filhos dele, 
que moram no em imóveis no mes-
mo terreno, tiveram uma discussão 
após ingerirem bebidas alcoólicas. 
Durante a briga, um deles pegou 
uma espingarda e ordenou que o 
outro fosse embora.

Conforme o relato colhido pela 
PM, desesperado com a possibilida-
de de acontecer uma tragédia, a víti-
ma reclamou com o filho que estava 
armado, que efetuou um disparo em 
sua direção. O idoso contou que só 
não foi atingido porque se abaixou. 
Em seguida, ele saiu correndo para 
residência do amigo. A PM infor-
mou que os policiais encontraram o 

suspeito, que tentou fugir ao notar 
que seria abordado. Ele foi preso em 
flagrante e a espingarda mencionada 
pelo pai dele foi apreendida.

Ainda durante o registro da ocor-
rência, o idoso contou que o filho 
usou a mesma arma para tentar ma-
tá-lo em uma ocasião anterior, o que 
não ocorreu porque a espingarda 
falhou.

Na BR-135, um homem, de 
35 anos, foi preso ao ser flagrado 
transportando 40 quilos de maco-
nha em um ônibus. O veículo se-
guia de São Paulo para Vitória da 
Conquista (BA) e foi abordado du-
rante uma operação da Polícia Mi-
litar Rodoviária, na noite de quin-
ta-feira (28). Durante a ação, foram 
aplicados cães farejadores da Rocca 
e a droga foi encontrada dentro de 

uma mala no bagageiro do ônibus. 
Segundo a Polícia Militar, o passa-
geiro foi preso em flagrante e disse 
que levava os entorpecentes de São 
Paulo para um município da Bahia, 
mas não soube dizer o nome da 
cidade, quem seria o fornecedor e 
nem quem receberia a droga.

Ainda de acordo com a PM, o 
homem contou que já tinha rece-
bido R$ 1.000 pelo transporte e 

receberia a mesma quantia quan-
do terminasse o serviço. Com 
ele, os policiais apreenderam R$ 
1.270, um cartão de crédito e um 
celular.

O suspeito também disse aos 
militares que já tinha passagens 
por tráfico de drogas e estava em 
liberdade condicional. Ele foi le-
vado para a delegacia de Polícia 
Civil.
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Número de famílias indenizadas pela 
tragédia de Janaúba chega a 50

Plano de saúde deverá cobrir todas as terapias 
prescritas a paciente autista sem limitação do 
número de sessões

Histórico dos acordos com familiares das vítimas

A atuação da Defensoria Pública 
de Minas Gerais (DPMG) em favor 
das vítimas do incêndio da Creche 
Gente Inocente, ocorrido em outu-
bro de 2017, na cidade de Janaúba, 
resultou em mais uma conquista: 
em audiência na quarta-feira (27) 
mais 13 famílias aderiram ao acor-
do extrajudicial indenizatório por 
danos morais e materiais junto à 
prefeitura do município.

Agora são 50 famílias indeniza-
das, entre as 57 com direito à repa-
ração. As outras sete optaram pela 
representação judicial de forma 
particular. À frente das tratativas do 
acordo, que contou também com a 
participação do Ministério Público 
de Minas Gerais, a DPMG celebra 
o avanço nas negociações junto ao 
município.

O defensor público Gustavo 
Dayrell, que atua em favor dos di-
reitos das famílias atingidas junto 
à Prefeitura de Janaúba, diz que a 
decisão, por si só, representa mais 
um avanço e veio acompanhada da 
possibilidade de outra conquista: 
ficou acertado entre a Defensoria 
Pública e a Procuradoria do muni-
cípio que a prefeitura fará uma ava-

liação preliminar da saúde daqueles 
que foram atingidos pelo incêndio, 
com a possibilidade de oferecer um 
tratamento específico e personaliza-
do, configurando um novo acordo 
extrajudicial.

Uma reunião foi marcada pela 
Defensoria com a Prefeitura para o 
próximo dia 22 de agosto, quando 
uma planilha de custos envolven-
do os tratamentos necessários às 
vítimas do incêndio será discutida 
e avaliada para um possível custeio 
pelo Município.

“Vamos levantar os gastos em 
saúde das famílias atingidas para 
apresentar. Estamos confiantes 
que, considerando todo o contexto 
envolvido e o drama que essas pes-
soas ainda vivem, haja sensibilidade 
quanto ao atendimento dessa nova 
resolução extrajudicial que propo-
mos”, pondera Dayrell. “Não faz 
sentido as famílias indenizadas gas-
tarem o valor que receberam com 
tratamento de danos à saúde provo-
cados pela tragédia”, completa.  

A preocupação com a falta de re-
cursos da Associação dos Familiares 
de Vítimas e Sobreviventes da Tragé-
dia da Creche Municipal Gente Ino-

cente de Janaúba (AVTJana) sempre 
foi grande. Os poucos recursos hoje 
existentes não são suficientes para 
arcar com as demandas de saúde 
que as famílias apresentam.

“Por conta disso, a Defensoria 
Pública de Minas teve um claro en-
tendimento de que essa nova pro-
posta firmada com o procurador do 
Município será de vital importância 
para aqueles que, quase cinco anos 
depois do ocorrido, ainda não con-
seguiram se restabelecer com o mí-
nimo de dignidade bem como ainda 
buscam ter de volta sua saúde emo-
cional, destruída diante de tudo o 
que viveram, consigam também os 
tratamentos de saúde”, ressalta o 
defensor público.

Nesta nova leva de acordos in-
denizatórios estabelecidos, foram 
mantidas as mesmas condições 
daquelas que aceitaram o acordo 
inicialmente. Algumas famílias op-
taram pelo recebimento dos valores 
de forma trimestral, de 90 em 90 
dias. Outras decidiram receber as 
quantias acordadas de forma men-
sal, já a partir deste mês de agosto, 
até que os valores das indenizações 
sejam quitados.

    DECISÃO

Psicoterapia, Fonoterapia, Te-
rapia ocupacional com integração 
social, Psicomotricidade e Equote-
rapia são alguns dos tratamentos 
que podem fazer parte da Metodo-
logia de Análise do Comportamen-
to Aplicado (ABA) e que devem ser 
cobertos pelo plano de saúde con-
tratado, sem limitação do número 
de consultas e sessões, quando há 
indicação médica para o paciente. 
Essa foi a decisão da Justiça Federal 
da 1ª Região ( JF1) mantida pela 5ª 
Turma do Tribunal Regional Fede-
ral da 1ª Região (TRF1) ao julgar 
apelação da Caixa Econômica Fe-
deral (CEF/Saúde Caixa) contrária 
à cobertura de todas essas terapias 
pelo Plano de Saúde.

A cobertura ilimitada pelo Plano 
de Saúde, incluindo a substituição 
ou inclusão de novas terapias, foi 
determinada pela JF1, em primeira 
instância, para garantir o tratamen-
to multidisciplinar de um paciente 
diagnosticado com Transtorno do 

Espectro Autista (TEA). O pedido 
foi feito pela mãe do paciente, que 
procurou atendimento médico es-
pecializado após intensificação de 
sintomas do filho, com sinais de 
TEA desde o primeiro ano de idade, 
e após a recusa do plano de saúde 
em cobrir algumas das terapias in-
dicadas pelo profissional de saúde. 
Para o juízo sentenciante, embora 
seja lícito ao plano de saúde definir 
as doenças que terão cobertura, tal 
fato não lhe permitiria “estabelecer 
ou restringir o tipo de tratamento 
que o paciente deve ser submetido, 
sob pena de caracterizar abusiva 
sua conduta”.

No TRF1, a Caixa Econômica Fe-
deral alegou “que após diversos es-
tudos e pesquisas, os procedimen-
tos comprovadamente eficazes para 
tratamentos das enfermidades são 
incluídos no rol da ANS, ou seja, tal 
rol é taxativo, não exemplificativo, 
sob pena de iminente de insegu-
rança jurídica e econômica”. E sus-

tentou que não constaria nos autos 
“nenhum estudo que demonstrasse 
a prevalência do tratamento pleite-
ado pelo apelado (ABA) em relação 
aos inseridos no Rol de Procedi-
mentos da ANS e cobertos pela 
apelante”.

No entanto, o relator do caso, 
desembargador federal Souza Pru-
dente, uma vez que foi caracteriza-
da, na espécie, a impossibilidade de 
a parte autora arcar com os custos 
do tratamento multidisciplinar 
ABA, “afigura-se juridicamente pos-
sível a disponibilização pelo Poder 
Público, possibilitando-lhe o exer-
cício do seu direito à vida, à saúde 
e à assistência médica, como ga-
rantia fundamental assegurada em 
nossa Carta Magna, a sobrepor-se a 
qualquer outro interesse de cunho 
político e/ou material, na linha do 
entendimento jurisprudencial já 
firmado no âmbito do colendo Su-
premo Tribunal Federal”. A decisão 
da Turma foi unânime.

No último dia 11 de julho, 37 
famílias atingidas pelo incêndio da 
creche Gente Inocente haviam acei-
tado o acordo de indenização por 
danos morais e materiais proposto 
pela Prefeitura Municipal durante 
audiência de conciliação realizada 
no fórum local, por meio do Centro 
Judiciário de Solução de Conflitos e 
Cidadania (Cejusc).

A DPMG cuidou das tratativas 
do acordo e participou de todos os 
andamentos, tendo apresentado di-
versos requerimentos buscando au-
mentar os valores das indenizações. 
Além disso, a Instituição é autora 
de um processo coletivo por inde-
nizações e de três ações individuais.

“As negociações com o Municí-
pio tiveram início em julho de 2021. 
A Defensoria fez vários requerimen-
tos buscando a reparação para as 
atingidas e atingidos. Acompanha-
mos aqueles que tiveram interesse 
em fazer o acordo, orientando-os e 
entregando a decisão para os pró-
prios assistidos. Nesse contexto, 
o acordo é importante para dar 
segurança para as famílias”, frisa o 
defensor público Gustavo Dayrrell.

Naquela que foi a primeira leva 
de acordos firmados, a proposta 
formulada pela Prefeitura dividiu a 
indenização em três grupos: morte, 
lesão grave e lesões médias e leves. 
Do total de 57 ofertas de acordo 

oferecidas pelo Município, 37 fo-
ram aceitas pelas famílias. Outras 
20, que não haviam comparecido à 
audiência, não o fizeram por recu-
sa. Houve quem não pudesse com-
parecer em razão de trabalho.

À época, Gustavo Dayrell falou 
sobre as dificuldades e desafios 
para que familiares das vítimas e 
Município chegassem a um bom 
termo. “A complexidade da ação e 
o possível desamparo das famílias 
nos mostraram que a viabilização 
do acordo seria um caminho para 
dar segurança aos familiares e para 
que eles recebessem a indenização 
mais rapidamente”, pontua o de-
fensor público.

Ele lembra que a situação ficou 
ainda mais difícil para as famílias a 
partir de janeiro deste ano, quando 
a Prefeitura interrompeu o paga-
mento mensal da antecipação da in-
denização. Das indenizações acor-
dadas serão abatidos estes valores 
relativos à antecipação parcial das 
verbas indenizatórias, desembolsa-
do pela Prefeitura para as famílias 
atingidas até janeiro deste ano. Os 
processos judiciais referentes aos 
acordos firmados serão extintos.

Assim como na primeira deci-
são, os acordos desta quarta-feira 
foram assinados pelo juiz de Direi-
to e coordenador do Cejusc, Ériton 
José Santana Magalhães; pelo pro-

curador jurídico adjunto da Prefei-
tura de Janaúba, Carlos Eduardo 
Serapião; pelo defensor público 
Gustavo Dayrell, representando a 
DPMG; e pela promotora de Justiça 
Vanessa do Carmo Diniz.

ATUAÇÃO DA DPMG - Desde 
a tragédia, em 2017, a Defensoria 
Pública mineira tem acompanhado 
e trabalhado em defesa dos atin-
gidos e suas famílias, atuando em 
três eixos: apuração do episódio; 
acompanhamento e destinação das 
doações; e acompanhamento do 
atendimento médico e psicológico 
às vítimas e familiares.

Além da permanente atuação 

extrajudicial, a DPMG ajuizou ações 
individuais e coletivas para indeni-
zações às vítimas e familiares do 
incêndio, entre elas a ação civil pú-
blica interposta contra o município 
de Janaúba para indenização das 
vítimas e ações na área de saúde.

As ações ajuizadas foram: uma 
ação coletiva, visando indenização; 
três ações individuais de indeniza-
ção e três ações buscando remé-
dios para pessoas que não foram 
contempladas. E ainda, desde o 
ano do incêndio, a Defensoria tem 
feito arrecadações de cestas básicas, 
brinquedos, roupas e material de 
higiene para as famílias atingidas. 
(Ascom MPMG)



Montes Claros, sábado e domingo 30 e 31.7.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

Joaquim ameaça Davi com uma arma, e Heloísa intervém. Emília pede que Cipriano 
diga a Jojô que ela o ama. Arminda coroa Margô como a nova rainha da rádio. Davi 
agradece Heloísa por tê-lo salvado de Joaquim. Lorenzo e Letícia percebem o clima 
entre Cipriano e Giovanna. Enrico chantageia Joaquim para conseguir um advogado. 
Violeta discute com Eugênio por conta de Joaquim. Abel ameaça brigar com Úrsula se 
Joaquim não lhe der dinheiro. Lisiê conta a Tenório sobre o estado de Olívia.

Anita relembra de um encontro que teve com Regina no dia em que Clarice mor-
reu. Márcia estranha as atitudes de Ísis com Renan. Rico tenta ajudar Lou na conversa 
com Olívia e percebe que a moça esconde algo sobre Pat. Lou vai à casa de Renan, mas 
ele a dispensa. Isis está escondida no quarto do coreógrafo e os dois se beijam. Den-
tro de uma van, Ítalo e Rico monitoram Pat e Moa que vão no local indicado na carta 
anônima. Yeva, uma mulher misteriosa, chega para encontrar Pat e Moa e os questiona 
sobre a fórmula. Moa e Pat aproveitam uma distração da mulher no restaurante e a 

cercam com a ajuda das cadeiras do local. Yeva consegue fugir, mas Pat, Moa, Ítalo e Rico alcançam a mulher. O 
grupo se choca quando um tiro atinge Yeva antes que a mulher diga o nome de que mandou procurá-los.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 44

Os usuários
das rampas
de acesso
em ruas

Cantora
mineira de
"Jeito de

Mato"

Fundador
da religião
islâmica

Observa-
ção

(abrev.)

Tradicio-
nal veste
japonesa

Régis
Rösing,

jornalista
gaúcho

(?) Oz,
escritor

israelense

Que 
possui
limite

(?) de
valsa:

dançarino
exímio

Fora de
(?): em
estado 
de fúria

Friccione
com óleo

Luta pela
reforma
agrária
(sigla)

Brado de
incentivo

aos
toureiros

Ferramen-
ta para
cortar

madeira

A vitamina
abundante
no limão

Rival de
Figueiren-
se e Criciú-
ma (fut.)
Trabalho

que
conclui o

Doutorado

Parque, 
em francês

Letra da roupa do
Super-Homem (HQ)

Guerra do (?), 
conflito sino-britânico

Muita
pressa
Move o

sonhador

Fritz Lang,
cineasta
austríaco

Pelé, para
Edson

Arantes do 
Nascimen-

to (fut.)

Artigo
(abrev.)
Andar;

caminhar

Lacre de metal 
na lata de cerveja

Botão floral apreciado
em vinagretes

(?) grátis,
oferta pro-
mocional

Vestir
Aqui está!
Cântico de
alegria e

louvor

Bêbados

Símbolo
sagrado

tribal

Típico criminoso de
filmes de
suspense

Floreado 
melódico (Mús.)
Salgadinho muito

 vendido em praias 

Divisão do
parágrafo
(Gram.) 

É localiza-
do pelo

sonar, na
pesca

industrial

Rua (abrev.)
Corante
têxtil de
cor azul

Embaixa-
dor e

cônsul
Rasgar

(?): elogiar
(pop.)

Ampère
(símbolo)

(?) da Alvorada,
residência oficial do
Presidente
do Brasil

Massa
(abrev.)
De outra
maneira

Comer, 
em inglês
Enxerga;

divisa

POMA
CADEIRANTES
QUIMONOOBS

LPAAMOSTRA
CARDUMEEIS

FRASEAMOS
EANELSI
RARTEFN

ANILAPELIDO
PARCÇUNGE

NAFÃIIM
DIPLOMATAS

SEDASOLE
SERROTEIR

ARPAVAI
PALACIOTESE

 3/eat. 4/amós — ópio — parc. 5/ideal. 10/diplomatas. 11/cadeirantes. 12/ornamentação.

Maria Bruaca erra o tiro disparado contra Tenório. Guta se despede da mãe, 
que entra na chalana sem destino. Tenório comunica a Marcelo que buscará Zulei-
ca e seus irmãos para morar na fazenda. Eugênio impede Maria Bruaca de se jogar 
no rio. José Leôncio evita um confronto entre Jove e José Lucas. Jove se afasta 
da tapera, diante da decisão de Juma de não querer ser mais sua mulher. Irma se 
preocupa com Jove. José Leôncio revela a Filó que estará ao lado dos filhos, sem 

tomar partido de nenhum deles. 

Adolfo faz um discurso apaixonado para Haydee durante o jantar com Dulce Maria, 
Gustavo e Cecília. O homem fala sobre ser feliz, amor e pede Haydee em casamento. 
Emocionada, a mulher aceita e recebe um anel de noivado. Chega o aniversário de 
Frida. Em casa, a menina fica emocionada ao acordar e ver que a mãe preparou um café 
da manhã especial para festejarem, além de cancelar a festa de aniversário para que as 
duas possam passar o dia inteiramente juntas. Silvestre conta para Adolfo que viu um 

mendigo na rua com aparência perturbada e doente que na verdade era Flávio. 

 Josué manda os hebreus se prepararem para invadir e conquistar Canaã. O rei 
Marek e a rainha Kalesi assistem a uma luta no palácio. Jamal e Muralha se enfren-
tam em um confronto mortal. Noemi tenta confortar a dor de Léia. Josué avisa que 
enviará dois espiões para Jericó. Acã critica o plano do líder dos hebreus. Josué se 
aproxima e o vilão disfarça. Tobias dá em cima de Chaia enquanto recebe os cuidados 
da moça. Zaqueu se aproxima e o irmão de Samara fica sem graça. Merodaque se 

queixa da violenta luta entre Jamal e Muralha. O rei Marek vibra com o confronto dos gladiadores. Quemuel vai até 
a tenda onde está Tobias e chama o filho de covarde. 

Rafa Kalimann curte dia de praia com 
José Loreto e Bella, filha do ator com 
Débora Nascimento

Neymar na prisão? Entenda o 
processo que pode levar o craque à 
cadeia

Rafa Kalimann e José Loreto au-
mentaram as especulações de um pos-
sível affair. Os dois foram vistos, nesta 
sexta-feira (29), curtindo um dia de 
praia na Zona Sul do Rio. Vale lembrar 
que a influenciadora não era vista com 
ninguém desde o affair com o jogador 
de vôlei Bruninho.

Rafa e Loreto, porém, não foram 
sozinhos à praia. Nos flagras do papa-
razzo, é possível ver que a influencia-
dora levou sua afilhada, Sofia, e o ator 
foi acompanhado de Bella, sua filha 
com Débora Nascimento. Nas fotos, 

também é possível ver Rafa e Loreto 
brincando com as crianças enquanto 
descansam na areia.

Os boatos de affair entre Rafa e 
Loreto começaram após a participação 
dos dois no “Domingão com Huck”. 
Desde então, a influenciadora e o ator 
estão “se conhecendo melhor”.

SAIBA POR QUE ROMANCE DE 
RAFA KALIMANN COM JOGADOR DE 
VÔLEI BRUNINHO NÃO FOI PARA 
FRENTE

O romance de Rafa Kalimann com 

Bruninho do vôlei esfriou após uma 
combinação de acontecimentos. Pri-
meiramente, o fato dela morar no Rio 
de Janeiro e o atleta em São Paulo di-
ficultou a aproximação entre os dois. 
Depois, uma viagem de Rafa foi a “ce-
reja do bolo” para o affair não ir para 
a frente.

Em julho, Rafa Kalimann partiu 
para uma viagem em missão para Mo-
çambique. Segundo a apresentadora, 
a viagem foi planejada por mais de 
um ano, mas não aconteceu devido a 
alguns imprevistos.

Neymar será julgado em outubro, 
na Espanha, devido a um processo de 
peculato. O alvo da investigação é a 
transferência do craque do Santos para 
o Barcelona, em 2013. Saiba detalhes.

Neymar, o Barcelona e o Santos se-
rão julgados entre os dias 17 e 31 de 
outubro, na Espanha, por conta de acu-
sações de fraude e corrupção. Segundo 
o CNN Brasil, um promotor espanhol 
pediu pena de dois anos de prisão para 
o jogador, dono de um dos maiores 
salários do mundo, devido a um pro-
cesso de peculato, onde há subtração 
ou desvio de dinheiro público.

O alvo do processo é a transferência 
de Neymar do Santos para o Barcelo-
na, em 2013. A denúncia foi feita após 
a suspeita de que o jogador teria 
omitido valores de sua transação 
para o time europeu.

Há a suspeita de omissão de 

rendimentos do trabalho, omissão 
de rendimentos de fontes do exte-
rior, omissão de rendimentos pa-
gos pelo clube de futebol espanhol 
estrangeiro, falta de pagamento de 
Imposto de Renda e outros. Com 
isso, o craque e os dois clubes se 
tornaram réus por crimes de sone-
gação fiscal, fraude e corrupção.

COMO COMEÇOU A INVESTI-
GAÇÃO CONTRA NEYMAR?

O imbróglio teve início por con-
ta de um grupo de investimentos 
do Brasil, que possuía parte dos di-
reitos de transferência do Neymar. 
Eles alegaram que não receberam 
os valores na íntegra. A empresa 
ainda afirma que o contrato foi 
fraudado para que ela recebesse 
menos. Por conta dessa reivindi-
cação, as Justiças brasileira e espa-
nhola passaram a investigar se hou-

ve, de fato, ocultação dos valores 
desta negociação.

A Justiça espanhola suspeita de 
que o valor real do contrato foi 
83,3 milhões de euros, quando a 
informação divulgada oficialmente 
pelo Barcelona dava conta de que 
a transferência havia custado 57,1 
milhões de euros. Eles trabalham 
com a tese de que o valor foi distri-
buído em contratos paralelos para 
esconder o real valor.

O Ministério Público da Espa-
nha exige o pagamento de 8,4 mi-
lhões de euros, cerca de R$ 44,3 
milhões, e dois anos de prisão para 
Neymar e o pai e de um ano para 
a mãe. Além da família, o ex-presi-
dente do Santos, Odílio Rodrigues, 
e Sandro Rosell e Josep Maria Bar-
tomeu, respectivamente, presiden-
te e vice-presidente do Barcelona na 
época, também são acusados.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Doutor Estranho no Multi-
verso da 3D Dub - MAGIC D 01 

MOC - ACAO/AVENTURA
19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2 D 

Dub - AVENTURA
14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – ANIMAÇAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Dub - AVENTURA
21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 
2D Dub - INFANTIL/ LIVRE

14:50,17:20 

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Leg - AVENTURA
20:30

 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVENTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no 
Multiverso da Loucura - 3D 
Leg - ACAO/AVENTURA

19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVENTURE
14:20, 17:10, 20:00
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Chay é novidade na lista de relacionados 
do Cruzeiro para encarar Brusque

Atlético x Palmeiras 
com Mineirão lotado: 
quase 50 mil ingressos 
vendidos 

'Time que perde pênalti não merece ganhar jogo', 
diz presidente do América 

Atlético x Palmeiras e Corinthians x Flamengo 
terão árbitros argentinos 

O técnico Paulo Pezzolano 
definiu a lista de relacionados 
do Cruzeiro para o jogo con-
tra o Brusque, neste sábado, às 
11h, no estádio Augusto Bauer, 
em Santa Catarina, pela 21ª ro-
dada da Série B do Campeonato 
Brasileiro. A principal novidade 
na relação com 21 jogadores é o 
atacante Chay, que pode estrear 
pelo time celeste na partida em 
Brusque.

Desfalques na vitória por 1 a 
0 sobre o Bahia, no Mineirão, na 
rodada passada,o  zagueiro Lucas 
Oliveira e o volante Fernando Ca-
nesin estão de volta à lista de re-
lacionados. Eles se recuperaram 

de gastroenterite. 
As baixas para a partida são o 

zagueiro Eduardo Brock, suspen-
so, o volante Willian Oliveira, o 
meia João Paulo e os atacantes 
Jajá e Rafa SIlva, lesionados. O za-
gueiro Luís Felipe também ficou 
fora da lista de relacionados.

A provável escalação do Cru-
zeiro contra o Brusque deve ser 
Rafael Cabral; Zé Ivaldo, Lucas 
Oliveira e Wagner Leonardo (Fili-
pe Machado); Neto Moura, Pablo 
Siles, Geovane Jesus e Matheus 
Bidu; Bruno Rodrigues, Luvannor 
(Stênio) e Edu.

O Cruzeiro é o líder da Série B, 
com 45 pontos. Já o Brusque ocupa 

o 12º lugar, com 23 pontos. 

RELACIONADOS 
DO CRUZEIRO 

Goleiros: Rafael Cabral e Gabriel 
Mesquita

Laterais: Geovane Jesus, Rômulo, 
Matheus Bidu e Rafael Santos

Zagueiros: Lucas Oliveira, Zé Ival-
do e Wagner Leonardo

Meio-campistas: Chay, Daniel Jr., 
Fernando Canesin, Filipe Machado, 
Neto Moura, Pablo Siles e Pedro Cas-
tro

Atacantes: Edu, Luvannor, Breno, 
Bruno Rodrigues e Stênio. (Supe-
resportes)

Quase 50 mil ingressos foram 
vendidos para o jogo entre Atléti-
co e Palmeiras em pouco mais de 
24 horas. A partida, pelas quartas 
de final da Copa Libertadores, 
será disputada na próxima quar-
ta-feira (3), às 21h30, no Minei-
rão, em Belo Horizonte 

As vendas, iniciadas nessa 
quarta-feira (27), às 8h, libera-

ram primeiramente bilhetes para 
quem tinha Season Ticket e sócios 
das categorias Forte e Vingador, 
Preto, Imortal e Internacional.

Segundo o clube, foram vendi-
das mais de 47 mil entradas. Há 
ingressos para os setores Amarelo 
(inferior e superior) e Roxo supe-
rior. 

Os torcedores que não são 

sócios GNV poderão adquirir os 
ingressos a partir das 17h desta 
sexta-feira (29). Os preços para 
atleticanos variam de R$ 75,25 
(sócios do clube) a R$ 474 (não 
sócios). 

Os palmeirenses que quiserem 
acompanhar o time terão que de-
sembolsar R$ 215 para ter acesso 
ao Mineirão. (Superesportes)

A Conmebol divulgou, nesta 
sexta-feira (29), os árbitros que 
atuarão nos duelos de ida das quar-
tas de final da Copa Libertadores. 
Quatro times brasileiros terão ar-
gentinos como os donos do apito 
em suas partidas. Os duelos desta 
fase serão disputados entre os dias 
2 e 4 de agosto. 

No confronto que abre as quar-
tas de final, o Timão recebe o Fla-
mengo na terça-feira (2), às 21h30, 
na Neo Química Arena. A arbitra-
gem será comandada por Patricio 
Loustau. Juan Belatti e Facundo Ro-
driguez são os assistentes, enquan-
to o VAR fica sob responsabilidade 
de German Delfino.

Já a partida entre Atlético e Pal-
meiras será na quarta-feira (3), a 
partir das 21h30, no Mineirão. A 
arbitragem será do também argenti-
no Facundo Tello. Seus compatrio-
tas Diego Bonfá e Gabriel Chade 
serão os assistentes. O árbitro de 
vídeo será o boliviano Juan Lara.

Outro brasileiro que segue fir-
me na competição é o Athletico-PR, 
que encara o Estudiantes. O jogo 
de ida será na Arena da Baixada, na 
quinta-feira (4), também às 21h30.

O árbitro da partida será o vene-
zuelano Jesús Valenzuela, enquan-
to Jorge Urrego e Tulio Moreno, 
também da Venezuela, ficam como 
assistentes. O chileno Julio Bas-

cuñan é o responsável pelo VAR.

DUELO ARGENTINO - No duelo 
entre os argentinos Vélez Sarsfield 
e Talleres, que tem o jogo de ida na 
quarta-feira (3), às 21h30 , a arbi-
tragem será comandada pelo expe-
riente colombiano Wilmar Roldán. 
Alexander Guzman e Wilvar Navar-
ro, também da Colômbia, são os 
assistentes, enquanto o árbitro de 
vídeo é o peruano Juan Soto.

Os duelos de volta das quartas 
de final da Copa Libertadores serão 
na semana seguinte, entre os dias 
9 e 11 de agosto, com a escala de 
arbitragem ainda a ser definida. 
(Superesportes)

O América perdeu um pênalti e 
foi derrotado pelo São Paulo por 
1 a 0 nesta quinta-feira (28), no 
Morumbi, pela rodada de ida das 
quartas de final da Copa do Brasil. 
O lance não passou batido pelo 
presidente do Coelho, Alencar da 
Silveira Jr.. Em vídeo postado nas 
redes sociais, ele lamentou o fato 
de a equipe ter despediçado a co-
brança, mas elogiou a atuação do 
time e convocou a torcida para a 
partida de volta, no Independên-
cia. 

“Costumo falar que time que 
perde pênalti não merece ganhar 
jogo. Só que fizemos uma bela 
partida, e agora precisamos pas-
sar todo entusiasmo, toda força e 
vibração para o nosso time no se-
gundo jogo”, destacou o presiden-
te americano.

Mesmo lamentando o erro de 
Maidana, o dirigente reafirmou a 
confiança no zagueiro, ao relem-
brar classificações em que o atleta 
foi importante, elogiou a atuação 
da equipe frente ao Tricolor Paulis-
ta e convocou a torcida para o jogo 
de volta, em 18 de agosto.  

O América estava perdendo por 
1 a 0, quando Henrique Almeida 
foi derrubado na área. Na cobran-

ça de pênalti, Iago Maidana – que, 
até então, tinha 100% de aprovei-
tamento na marca da cal em 2022 
–, bateu e desperdiçou a chance 
de empatar, visto que Thiago Cou-
to fez a defesa.

Alencar da Silveira Jr. falou lis-
tou façanhas da equipe americana 
nos últimos tempos e tentou ani-
mar a torcida depois de um ‘jogo 
triste’, como definiu.

“Já buscamos resultado fora e 
foi muito pior. Nós nos classifica-
mos na Libertadores perdendo em 
Belo Horizonte e ganhando fora. 
Nós ganhamos com pênalti no 
Paraguai, com o Maidana batendo 
pênalti dessa maneira”, disse o di-
rigente.

A IMPORTÂNCIA DA TORCIDA 
DO AMÉRICA

No mesmo pronunciamento, 
Alencar da Silveira Jr. comentou a 
importância da torcida. O dirigen-
te convocou os torcedores para a 
partida de volta frente ao São Pau-
lo, visto que o América necessita 
de apenas de vitória simples para 
levar o duelo para os pênaltis.

“Hoje foi um dia atípico. Um 
dia que o América jogava bem, 

fazia sua parte e, apesar das difi-
culdades de alguns jogadores, nós 
estávamos fazendo nossa parte. E 
nossa parte nós vamos fazer no dia 
18. Você, torcedor americano, tem 
que ter pensamento positivo como 
eu tenho. Esse pensamento positi-
vo tem que estar de hoje até o dia 
18”, pontuou Alencar.

O jogo de volta entre as equi-
pes será em 18 de agosto, quinta-
-feira, às 21h, no Independência, 
em Belo Horizonte. Já o próximo 
compromisso do Coelho será nes-
te domingo (31), às 18h, também 
no Horto, contra o Avaí, pela 20ª 
rodada do Campeonato Brasileiro. 

“Para chegar bem até o dia 18, 
temos que fazer uma bela partida 
no domingo contra o Juventude 
(Avaí). A sua presença no estádio 
é muito importante. Eu conto com 
a sua presença. Leve o seu amigo, 
o seu vizinho, chame para somar 
com a gente com a vitória no 
próximo domingo. Eu conto com 
você. Vamos fazer a diferença. Para 
o jogo contra o São Paulo, nós já 
fizemos a diferença e já ganhamos. 
E vamos repetir. Nós podemos, 
nós vamos fazer e nós vamos clas-
sificar”, concluiu o presidente do 
América. (Superesportes)
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ELEIÇÕES “ESQUENTANDO”

COM A VINDA DO PRESIDENTE BOLSONARO a Moc na próxima 
sexta-feira, as eleições estarão esquentando ainda mais. Ninguém acre-
dita em pesquisas, pois como sempre erram feio em sua maioria como 
aconteceu nas últimas eleições presidências. Aqui no Norte de Minas, os 
atuais deputados estão correndo atrás da reeleição e outros, também na 
esperança de ganharem uma vaga na Assembleia e na Câmara Federal. 
Claro, que muitos $$$ já estão ‘rolando’ mas existem candidatos que 
pelo visto, disputam mesmo para ganharem uma ‘boquinha’...

SEGURANÇA DAS URNAS

O governo Jair Bolsonaro deflagrou uma operação de bastidores para 
tentar convencer o Tribunal Superior Eleitoral (TSE) a adotar propostas 
das Forças Armadas sobre a segurança das urnas eletrônicas ainda nas 
eleições de outubro. Com o diálogo bloqueado entre o Ministério da 
Defesa e a atual presidência da Corte, ministros da ala política do Palácio 
do Planalto buscaram contato direto com o Supremo Tribunal Federal 
(STF), especialmente com Alexandre de Moraes, que comandará a Justi-
ça Eleitoral durante a eleição.

UMA REVISTA ESPECIAL

A PARTIR do próximo dia 10, estarei firme nos preparativos para o 
lançamento da revista ‘THEO -56 ANOS DE GLAMOUR’. Textos interes-
santes sobre minha trajetória nestas mais de cinco décadas escrevendo 
a história deste sertão com fotos raras dos meus eventos e destacando 
sempre QUEM É QUEM em vários  setores. Será UMA EDIÇÃO ESPECIAL 
E MODERNA, impressa em Beagá. Mantendo assim a tradição de todos 
os anos de lançar a revista do GLAMOUR. Aguardem dia 24 de setembro, 
durante a grande festa no ‘Vichi Maria’...

ELEIÇÕES 

COMO SEMPRE DIGO, os eleitores precisam analisar mais os can-
didatos às eleições rumo a Assembleia Legislativa e Câmara Federal e 
verem o que eles realmente fizeram em prol deste sertão, principalmen-
te no setor Federal. O que vimos foram muitas notícias e promessas 
nos jornais e quase nada de concreto aconteceu, como por exemplo, o 
SONHADO PROJETO DE JEQUITAÍ. Falou-se muito sobre a PAVIMENTA-
ÇÃO DO TRECHO entre Almenara e Salto da Divisa, mas estou sabendo 
que até hoje as obras não foram iniciadas. Lamentavelmente isso não 
poderá acontecer nem mesmo no próximo verão. Mas vamos acreditar. 
Quanto aos candidatos, como sempre existem muitos e muitos APARE-
CENDO.

TIK TOK NAS ELEIÇÕES 

TikTok se consolida como canal de discussão política e vira foco dos 
candidatos à Presidência. Cada vez mais popular no Brasil, aplicativo é 
usado por candidatos para se apresentar ao eleitorado jovem. Levanta-
mento da especialista em Comunicação e Marketing da Universidade 
Federal Fluminense (UFF) Luiza Mello e do cientista político da Univer-
sidade Federal do Paraná (UFPR) Djiovanni Marioto, mostrou que, entre 
2020 e 2022, o número de curtidas nas principais hashtags movidas em 
apoio a Lula e a Bolsonaro – os candidatos mais bem colocados nas 
pesquisas de intenção de voto divulgadas até agora – aumentou em 20 
vezes

E PORQUE hoje é sábado, estarei logo mais encontrando com os 
amigos da DIRETORIA DO SKEMA KENTE, para colocarmos os assuntos 
em dia e é claro, temos ali o melhor churrasco e a parmegiana. Sempre 
a mil, ZÉ MALHEIROS e THEREZA FERREIRA. 

HÁ DOIS MESES, a França registrou seu mês de maio mais quente. 
No mês passado, o país foi novamente atingido por uma onda de calor 
na primavera que também afetou a Espanha, a Itália e outros países. 
Agora, as temperaturas em toda a Europa estão subindo mais uma vez e 
se espalhando para o leste. Incêndios florestais alimentados pelo calor 
estão ocorrendo em muitos países, e grande parte do continente está no 
meio de uma longa seca.

AS ONDAS DE CALOR na Europa estão aumentando em frequên-
cia e intensidade em um ritmo mais rápido do que em outras partes 
do planeta, incluindo o oeste dos Estados Unidos. Os pesquisadores 
descobriram que muitas ondas de calor europeias ocorreram quando a 
corrente de ar se dividiu temporariamente em duas, deixando uma área 
de ventos fracos e ar de alta pressão entre os dois ramos propiciando o 
acúmulo de calor extremo.

ESTOU SENTINDO falta de visitar o Mercado Municipal e vou ver 
se consigo ir lá hoje, inclusive visitar o buteco mais famoso da cidade, 
ou seja, o KARANCAS, com Guilherme Jansen recebendo a todos com 
aquela alegria de sempre.

E FLANDO EM BOTECO, ontem estive no FALA FINA recebendo 
amigos que elogiaram bastante os CALDOS QUENTES que são os pre-
feridos devido ao frio. Gosto de ver meu querido Handrey Paulino cor-
rendo atrás e que Deus o ilumine e os meus amigos, o prestigie pelos 
menos as quintas, sextas e sábados. Conto com todos logo mais  depois 
das 20 horas...

QUE TRISTEZA, passei ontem em frente ao Automóvel Clube, um 
símbolo de Montes Claros que está literalmente ABANDONADO e sendo 
destruído, vi ali a entrada invadida por MORADORES DE RUA, que fize-
ram até acampamento em frente as coberturas da fachada.  Meu Deus, 
onde anda a sensibilidade de certos montes-clarenses que só estão pen-
sando nos $$$, que poderão ganharem com a venda do imóvel?

QUEM ACREDITA na falsa pesquisa da DATA FOLHA? Só mesmo os 
petistas e os comunistas. Tá na cara que tudo isso vem sendo manipu-
lado, pois estamos vendo a grande multidão sempre festejando o Pre-
sidente Bolsonaro, por onde ele aparece. E como um guerreiro, está 
enfrentando todos os poderes.

VAP & VIP

E NESTA SÉRIE DE MENINAS DE SUCESSO do poder jo-
vem do nosso circuito, o destaque hoje vai para LUÍSA FLÁ-
VIO TEIXEIRA LOPES, que é uma das acadêmicas do curso 
de Medicina na FipMoc. Luísa, bela e charmosa, é filha de 
Paulinho e Ana Cecília Teixeira Lopes, que vibram com o 
sucesso da herdeira, o mesmo acontecendo com os avós 
Arquimedes e Maria Helena Flavio Teixeira.

LOGO MAIS, acontece a elegante e requintada recepção 
que terá como anfitriões JOSÉ ANTÔNIO E ROSANE COLA-
RES RODRIGUES. Eles estarão comemorando suas BODAS 
DE PEROLAS, ou seja, 30 anos de união marcada pelo amor 
e companheirismo. Será na residência do casal e estarei 
presente para abraçar os queridos amigos. 

IMPRESSIONANTE a expectativa de toda a cidade com a 
vinda do presidente BOLSONARO na próxima sexta-feira, 
quando descerá do nosso aeroporto e sairá em carreata até 
o PARQUE DE EXPOSIÇÕES, que deverá ser pequeno para 
receber a multidão, pois várias caravanas estarão vindo de 
cidades da região para apoiar o presidente. O grande res-
ponsável pela vinda do presidente é o senador Carlos Viana 
que é amigo particular do mesmo e super querido em nossa 
região. 

JOVENS VITORIOSOS: Gosto de ver a família trabalhando 
junto, como estes meus queridos afilhados de casamento 
Franklin e Keity Lopes Telles Souza. Ela na sua franquia 
COLCCI e ele na ÓTICA OUVIDOR. Na foto formando uma 
bela família com as filhas, Sofia e Clara.

QUEM FOI MAJESTADE, sempre será, pois desde de ado-
lescente, ALCIONA BATISTA BRAGA expandia charme e 
elegância, como nesta recente foto. Hoje, ela cuida pessoal-
mente das fazendas, pois é uma mulher a mil por hora.

RAIMUNDO NONATO que é um dos cirurgiões dentistas 
mais respeitados das Gerais, fez doutorado em Ciências 
Biológicas da saúde pelo IUNIR ARG com ênfase em im-
plantes sem cortes, num momento descontraído em família 
com a esposa Alda Márcia, a filha Carolina, o genro Felipe 
Pinheiro e os netos Olívia e Tomas. 

56 ANOS DE GLAMOUR- Vem chegando o mega evento 
mais esperado do ano, ou seja, a noite do GLAMOUR, quan-
do comemoro a VIDA e imaginem 56 ANOS DE JORNALIS-
MO, graças a Deus gosto de repetir, com a mesma energia 
daquele menino deslumbrado que começou muito jovem a 
escrever sua coluna no DIÁRIO DE MONTES CLAROS. Dia 
24 de SETEMBRO, depois de dois anos, esta comemoração 
dupla voltará em novos moldes, ou seja, MAIS VIBRANTE, 
DESCONTRAÍDA e começará mais cedo às 18 horas, no VI-
CHI MARIA, se estendendo até a madrugada com várias 
bandas. Vale continuar relembrando os grandes momen-
tos quando eu recebia em noite de gala no Portal Eventos 
amigos como Eduardo Coelho – Ludmila Muratori, Lenira 
Barbosa e Clerinho Muratori. 

MAIS UM CASAMENTO importante acontecerá no pró-
ximo mês, ou seja, o de ANDREIA DO COUTO MORAIS – 
WAGNER PEREIRA MEDEIROS. A cerimonia e a recepção 
serão realizadas nos elegantes salões do LILIA BUFET, no 
próximo dia 13, às 16h30, quando os noivos serão abençoa-
dos pelos papais Oswaldo e Márcia do Couto Moraes – Wag-
ner Leão - Gildete Pereira Medeiros. Já confirmei presen-
ça...


